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В объединении Том- 

леспром — Два десятка 
лесозаго т о в и т е л ь н ы х  
предприятий, и коллектив 
каждого намерен день 
рождения В. И. Ленина 
встретить трудовыми по
дарками.

Вот что рассказывает 
член ' штаба объединения 
по проведению субботника 
И.* Ф. Лавров.

_ Март для лесозагото
вителей — самое ударное 
время: и световой день
прибавляется, и дороги в 
хорошем . состоянии.

Учитывая специфику
своей отрасли, лесозагото
вители решили б марте от
крыть копилку коммуни
стического субботника. Уже 
10 марта стали поступать 
сведения о том, что отдель
ные бригады, экипажи вно
сят свой вклад. Нам прихо
дится учитывать и смен
ность, и скользящий гра
фик, так что не просто, 
чтобы каждый из много
тысячной армии лесоза
готовителей и инженерно- 
технических работников по
трудился в свое свободное 
время.

10 марта диспетчеры объ
единения записали на счет

коммунистического суббот
ника первые 1.260 кубомет
ров, на следующий — 1.900 
кубометров, а еще через 
день- — 3 тысячи. Темпы 
продолжают нарастать.

За первые три. дня лесо
заготовители дали в счет 
субботника 2.600 кубомет
ров деловой древесины, вы
везли 6.900 кубометров, 
стрелевали 6.600 кубомет
ров. И эта древесина осо
бая, она не учитывается 
никакими суточными гра
фиками.

Аслановский леспромхоз 
сообщил, что у него на сче
ту 460 кубометров; б - Ингу- 
зетском ■— 920, в Карга- 
сокском ЛПК •— 700, в Лай- 
ском леспромхозе — более 
800. Объединение Чулымлес 
накопило деловой древеси
ны 4.50 кубометров, вывез- 

' ло около 900 кубометров.
По общему решению ле

созаготовители выйдут кол
лективно .на коммунистиче
ский субботник сегодня, 15 
марта.

П е р в ы е  и м е н а
Из, леспромхозов сейчас 

идут сообщения г о высоких 
достижениях участников 
коммунистического суббот
ника.

ТЕГУЛЬДЕТ. Василий 
Николаевич Румежак — 
машинист тепловоза на 
узкоколейной железной

дороге. Б свободное от ра- 
боты время он вышел на 
смену и вместо 170 кубо
метров по норме доставил 
из тайги 195 кубометров 
леса.

ПАРАБЕЛЬ. Здесь отли
чился раскряжевщик Васи
лий Николаевич Проданов. 
Он сделал на треть больше 
нормы и вместо 60 кубо
метров разделал на сорти
менты больше 90 кубомет
ров. Качество разделки вы
сокое.
- Вышел на субботник эки

паж лесовоза в составе 
трех водителей — Дмитрия 
Ивановича Лушникова,
Анатолия Васильевича
Алиференко, Александра 
Алексеевича Юхимовича. 
Вместо 72 кубометров он 
вывез 109 кубометров.

На зимней сплотке брига
да Николая Михайловича 
Крапивко положила в ко
пилку субботника 220 кубо
метров. Это почти 175 про
центов дневной нормы.

ТОГУР. Эти новости по
лучены с Белоярского лесо
пункта Тогурского лесопро
мышленного комбината.
Бригада Виктора . Алексе- 

■ свича Ошлакова довела вы
работку до 180 процентов. 
Не 126 кубометров; как 
предусмотрено нормой, а 
228 вывезла дружная 
бригада.

Выполняя рейсы в счет

№ 63 (17483)

субботника, на ЛПК отли
чилась группа водителей. 
Среди них Анатолий Лео
нидович Устюгов (больше 
двух норм), Александр 
Александрович Толстых
(вместо 21 кубометра вывез 
46). Больше двух норм да
ли Владимир Иванович 
Баев, Владимир Иванович 
Серегин и другие.

ПОДГОРНОЕ. Геннадий 
Иванович Иванов руководит 
бригадой на вывозке леса. 
В ее составе — 5 водителей.
В день субботника они вы
везли 121 кубометр. Это 
больше нормы.

В з я л и

о б я з а те л ь с тв а
15 марта для большинст

ва лесозаготовительных
предприятий будет празд
ником «красной субботы». 
Коллективы наметили^
сколько выдать товарной 
продукции. Ингузетский
леспромхоз дает на 23 ты
сячи рублей, Комсомоль
ский — на 20, Лайский, Ли- 
невский и Новотегульдет- 
ский — каждый, на 10 ты
сяч рублей. В Тегульдете, 
например, вместо 1.000 ку
бометров по суточному гра
фику решили стрелевать 
1.200, вывезти не 1.200, а 
1.400 кубометров, разделать 
деловой древесины не 600, 
а одну тысячу кубометров. 
Такие планы у большинст
ва леспромхозов. Если 
учесть, что за день объеди
нение Томлеспроы должно 
подтрелевывать 30.800 кубо
метров, вывозить 39.400, да
вать деловой древесины 24 
тысячи, станет понятно, 
как важен 'вклад каждого 
коллектива в день комму
нистического субботника.
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На 140 километров возит древесину в хлыстах водите
ли транспортного комплекса Тур гайского лесопункта
Асиновского леспромхоза. Есть маршруты покороче 
40—60 километров.

В бригаде Ф. Н. Сидорова отлично трудятся П. П. 
Столбов, А. В. Елькин, Н. А. Коротков и П. П. Маслов. 
Не раз они выходили победителями в социалистическом 
соревновании в транспортном комплексе.

Молодой коммунист П. П. Маслов ведет большую об
щественную работу в лесопункте. Он входит в состав 
партгруппы транспортного комплекса.

НА СНИМКЕ: П. П. Маслов.
Фото В. Кровельщикова.

Генеральный секретарь
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР тов. Л. И. Бреж
нев направил главам госу
дарств и правительств ряда 
стран послания, в которых 
обращается внимание на 
важнейшие внешнеполити
ческие предложения Со
ветского Союза, выдвинутые 
на XXVI съезде КПСС.

В посланиях выражается 
надежда, что эти новые 
крупные инициативы Со
ветского Союза в области 
внешней политики, направ
ленные на укрепление .ми
ра, углубление разрядки, 
обуздание гонки вооруже
ний, будут должным обра
зом изучены правительства
ми соответствующих стран.

(ТАСС).

к о с м о
Владимир 
и Виктор 
на станции
= =  Сообщение

Н А В Т Ы
Коваленок 
Савиных — 
«Салют - 6 »

ТАСС ======
13 марта 1981 года в 23 

часа 33 минуты московско
го времени осуществлена 
стыковка космического ко
рабля «Союз Т-4» с орби
тальным комплексом «Са
лют-6» — «Прогресс-12».

После проверки герметич
ности стыковочного узла 
космонавты Владимир Ко- 
валенок и Виктор Савиных 
перешли в помещение 
станции «Салют-6».

Экипаж проведет допол
нительные проверки борто
вых систем и аппаратуры, 
выполнит профилактиче
ские мероприятия и заме
ну отдельных приборов и 
устройств для обеспечения 
дальнейшей эксплуатации 
станции- в пилотируемом ре
жиме. Космонавтам пред
стоит также произвести 
разгрузку корабля «Про
гресс-12».,

Научная программа работ 
на борту орбитального ком- 
плек са предусматривает
изучение природных ре
сурсов Земли, технологиче
ские, астрофизические и 
технические эксперименты, 
медико-биологические ис
следования.

Станция «Салют-6» нахо
дится в орбитальном полете 
около трех с половиной 
лет. За этот период на ее 
борту работали тринадцать 
экипажей космонавтов, в 
tqm числе шесть междуна
родных, успешно осущест
влены четыре длительные 
экспедиции.

По данным телеметриче
ской информации, полет ор

битального научно-исследо
вательского комплекса «Са
лют-6» •— «Союз Т-4» - -
«Прогресс-12» проходит нор
мально.

Самочувствие товарищем 
Коваленка и Савиных хоро
шее.

Новый этап работ, нача
тый на борту орбитального 
комплекса «Салют-6» * >
«Союз Т-4» — «Про
гресс-12», является практи
ческим претворением в
жизнь исторических реше
ний XXVI съезда КПСС о 
дальнейшем изучении и
освоении космического про
странства в интересах раз
вития науки, техники и
народного хозяйства.

В С Т Р Е Ч И  С ДЕЛЕГАТАМИXXVI С Ъ Е З Д А  7 С Я С С

ПЕРВЫ МИ В СЭВ
ТОМСКИЕ ПОДШИПНИКОВЦЫ ОСВОИЛИ НОВЫЕ 
СТАНКИ ЧЕХОСЛОВАЦКОГО ПРОИЗВОДСТВА

Когда томичи взялись за 
испытание нового оборудо
вания — чехословацких 
станков, — цель была 
проста — обновить ста
ночный парк шлифо- 
Цально - сборочного цеха 
№ 2. Более ста тысяч колец 
подшипников . ежесуточно
шлифовали здесь. Эта лави
на деталей требует самой 
тщательной, обусловлен
ной микронной точностью 
обработки.. А чехословац
кие станки привлекли вни
мание прежде всего своей 
производительностью. Но 
их не эксплуатировало по
ка ни одно предприятие 
стран—членов Совета Эко
номической Взаимопомощи. 
Всякое новое — это неиз
вестность с многочисленны
ми вопросами.

Квалификация инжене
ров, наладчиков, рабочих 
ГПЗ-5 обеспечивала гаран
тию того, что на все вопро
сы будет дан ответ. И дей
ствительно. когда монтаж
ники из Чехословакии при
ехали на завод,' станки бы
ли установлены в кратчай
ший срок.

Но главное заключалось 
в том, что томичи сумели 
увидеть в чехословацких 
станках большие достоин
ства. Прежде всего подшип- 
никовцы решили оснастить

станки самым совершенным 
шлифовальным инструмен
том. Пять лет назад совет
ские ученые разработали 
абразивный материал «эль- 
бор», который по стойкости 
близок к алмазу. Подшип- 
никовцы поставили «эль- 
бор» на новые станки.

Если прежние корундо
вые диски шлифовали лишь 
сотню колец, а потом ко
рунд надо было менять, то 
«эльбор» обрабатывает до 
четырех тысяч деталей. Со
кратилось время на перена
ладку станков, а брак в об
щем потоке продукции со
ставляет теперь всего одну 
сотую долю процента. Эф
фект впечатляющий.

В цехе под руководством 
инженера А. Я. Авхимови- 
ча была создана бригада, 
куда вошли энергетик В. И. 
Васенькин, электрики М. С. 
Ляпустин, А. Н. Бухтияров, 
Ю. П. Гуль, слесари-ре
монтники Ю. Н. Фомин, 
Я. К. Бовкун и другие. Пе
ред бригадой была постав
лена задача — чехословац
кие станки увязать в по
точную линию. Это уже ка
чественно иной подход к 
высокопроизводител ь н о м У 
оборудованию. Поточная ли
ния обещала новые откры
тия и новые резервы. Под- 
шипниковцы изменили
электрические схемы, при

способили сжатый воздух 
для лучшей транспортиров
ки колец, смонтировали на 
новом месте демагнитезато- 
ры. В ряд с чехословацки
ми шлифовальными станка
ми встали бывшие в цехе 
полировальные. Результаты 
работы внедренной линии 
превзошли все ожидания.

Если раньше работница 
обслуживала 2 станка, то 
теперь, например, Мария 
Чистова управляется с пя
тью станками, то есть с 
автоматической линией.
Только на двух типах ко
лец, которые шлифуют в 
цехе, освободилось 10 чело
век. Автоматизация и ин
тенсификация производства, 
занимающие важнейшее
место в решениях XXVT 
съезда КПСС, получают в 
цехе реальное воплощение. 
Сейчас здесь 23 автомати
ческие линии. Монтаж пос
ледних завершен в дни ра
боты XXVI съезда КПСС. 
Бригада А. Я. Авхимовича 
выполнила свои обязатель
ства досрочно.

Э. СТОЙЛОБ.
* * *

НА СНИМКЕ: наладчик
автоматических линий
Александр Ануфриев, в со
вершенстве освоивший но
вое оборудование.

Фото автора.

ВОСЕМЬ ДНЕЙ НАПРЯЖЕННОЙ РАБОТЫ
На ударной вахте — по- 

ударному» — под таким 
девизом в дни работы 
XXVI съезда КПСС трудил
ся коллектив третьего цеха 
Томского манометрового за
вода, где работает делегат 
съезда Э. Б. Быкова. . Еже
дневно сборщики выпуска
ли продукции 5,1 процента 
от месячного задания. В 
январе и феврале сверх 
плана произведено прибо
ров на 41,3 тысячи рублей. 
По итогам социалистиче
ского соревнования коллек
тиву будет дано право от
регулировать 23-миллион- 
ный манометр.

Здесь, в цехе, , 11 марта 
состоялась встреча рабочих 

делегатом съезда.
— На съезде партии я 

второй раз,—сказала Эльви
ра Борисовна; Быкова, на
чиная выступление. —- Бы
ла делегатом предыдущего. 
Но испытывала волнение 
не меньше, чем в первый 
раз:

В докладе товарища Л. И. 
Брежнева, отметила 3. Б. 
Быкова, дан всесторонний, 
глубокий анализ междуна
родной обстановки, ярко

раскрыта деятельность !на- 
щей партии и государства 
по обеспечению прочного 
мира на земле. Новые, мир
ные инициативы, выдвину
тые на съезде, направлены 
на ограничение и сокраще
ние всех видов оружия, в 
первую очередь стратегиче
ского. Например, Совет
ский Союз предлагает со
звать заседание Совета 
Безопасности ООН с уча
стием глав государств, 
чтобы найти ключи к 
оздоровлению международ
ной обстановки, недопуще
нию войны.

Характеризуя основные 
итоги экономического раз
вития страны в 70-е годы 
и 10-й пятилетке, товарищ 
Л. И. Брежнев подчеркнул, 
что партия стремилась вы
полнять одно из основных 
программных требований — 
все во имя человека, все 
для блага человека. Повы
сить благосостояние народа 
можно только при уфговии 
решительного подъема эф
фективности и качества 
всей работы. Это ориента
ция экономической поли-

Широкая программа даль
нейшего повышения народ-' 
ного благосостояния охва
тывает различные стороны 
жизни советских людей — 
потребление и жилье, ус
ловия труда и быта, от
дыха. Возрастут денеж
ные доходы населения. 
На томских предприятиях 
среднемесячная зарплата 
уже сегодня составляет 190 
рублей (столько, сколько 
предполагается обеспечить 
в целом по стране на конец 
пятилетки), и она будет 
увеличиваться.

Хозяйственные и соци
ально-политические вопро
сы рассматривались на 
съезде в единстве. Отмеча
лись трудности: нет суще
ственного сдвига в увели
чении выпуска и улучше
нии качества товаров на-

сборка механизмов произ
водится без участия чело
века. Их назначение в том, 
чтобы избавить людей от 

. тяжелого и монотонного 
труда. Подобное надо внед
рять. и на томских пред
приятиях. Только с по
мощью совершенной техни
ки можно решить проблему 
кадров.

Согласно перспективному 
плану, на манометровом за
воде в ближайшие годы 
намечено пустить автома
тизированный цех лакокра
сочных покрытий, а также 
цех горячей штамповки с 
современным' оборудовани
ем. Будут ■ задействованы 
новейшие линии гальвани
ческого покрытия. Получит 
новые площади и усовер
шенствованное оборудова
ние цех чувствительных

родного потребления; много элементов. Все это облегчит 
надо сделать для укрепле- труд коллектива.
ния трудовой дисциплины, 
нравственного воспитания.

На выставке манипулято
ров в павильоне «Машино
строение» на ВДНХ СССР, 
продолжает свой рассказ 

Борисовна,

Собравшиеся с интересом 
слушали рассказ делегата о 
московских встречах. Она 
была в музее-квартире 
В. И. Ленина в Кремле, в 
Звездном городке, в Коми
тете советских женщин, бе-ция экономической поли- Эльвира Борисовна, мне - - - -  ------  ---—  , .

тики КПСС на длительный пришлось видеть автомата- седовала с первым секрета- 
период. ческие линии, на которых рем правления Союза пи

сателей СССР Г. Марко
вым, артистами, зарубеж
ными гостями.

Восемь дней напряженной 
работы съезда, сделала вы
вод Э. Б. Быкова, надолго 
останутся в душе и памяти. 
Они сделали еще острее 
чувство причастности к де
лам всей нашей страны, 
народа, вызвали приток 
энергии и высокий рабо
чий настрой. Передовые 
коллективы страны взя
ли обязательство выпол
нить план четырех ме
сяцев к 111-й годовщине со 
дня рождения В. И. Лени
на. За это борются 20 
бригад завода, в том числе 
и наша. Развертывается 
подготовка к Всесоюзному 
коммунистическому суббот
нику, на котором : мы дол
жны показать образцы вы
сокопроизводительного тру
да. Для того, чтобы сде
лать это, чтобы выполнить 
затем задания 'одиннадца
той пятилетки, требуются 
1 ответственность и дисцип
лина, стремление каждого 
из нас успешно претворять 
планы партии, неустанный 
поиск нового, инициатива 
везде и во всем.

Э. Б. Быкова ответила 
на вопросы участников 
встречи.

Н. ПЕТРОВ.

Ответственность, вдохновение
В деловой атмосфе

ре прошла встреча де- 
легата XXVI съезда КПСС, 
председателя президиума 
Томского филиала Сибир
ского отделения АН СССР, 
члена-корреспондента АН 
СССР В. Е. Зуева с коллек
тивом филиала.

Здесь с большим интере
сом следили за каждым со
общением с форума совет
ских коммунистов, а после 
его окончания с нетерпени
ем ждали этой встречи.

В. Е. Зуев отметил преж
де ■ всего исключительно 
творческую атмосферу, ца
рившую на съезде, дух 
непоколебимой сплоченно
сти, монолитного единства 
собравшихся в Кремлев
ском Дворце 'съездов.

— Огромное впечатление 
на нас, делегатов, — сказал 
В. Е. Зуев, — произвел От
четный доклад ЦК, с кото
рым выступил товарищ 
Л. Й. Брежнев. В этом до
кументе съезда подведены

итоги работы партии, про- странами социализма, ук
реплению мира ' на земле.

С особым удовлетворени
ем, рассказывает В. Е. Зуев, 
слушалась часть Отчетного 
доклада, где говорится о 
месте академической науки 
в жизни нашего общества. 
«Центральный Комитет
КПСС выступает за то, что
бы и • дальше повышать 
роль и ответственность Ака
демии наук СССР, улуч
шать организацию ' всей си- 

научных исследова-

анализированы результаты 
труда советского народа, в 
сжатой форме определены 
основные задачи, намечены 
конкретные меры для < пре
одоления имеющиеся недо
статков и трудностей.

Поразил размах зарубеж
ного представительства. В 
зале заседаний присутство
вали 1-23 делегации комму
нистических, рабочих, на
ционально - демократиче
ских и других партий и ор
ганизаций из 109 стран всех 
континентов земли.

доточений усилий ученых 
на решении ключевых на
роднохозяйственных вопро
сов, включенных в ком
плексные целевые програм
мы.

В материалах съезда еще 
раз подчеркнута необходи
мость более тесно сомкнуть 
экономически и организа
ционно научно-исследова
тельские и проектно-конст
рукторские работы с про
изводством.

Для нашего филиала пер-стемы - „
ний. Эта система должна воочередной задачей на

иипшпе».™ Такого быть значительно более гиб- одиннадцатую пятилетку
количества гостей не видел кой и мобильной, не терпя- остается^ укрепление мате-
еще ни один наш партий- щей бесплодных лаборато- риальной, базы науки. Се

рий и институтов. Внима- мая крупная в этом плане
тельнее нужно относиться и забота — превращение СКВ
к нуждам науки, обеспечи- научного приборостроения
вать научны^ учреждения «Оптика» в опытный завод,
оборудованием и прибора- способный обеспечить на
ми, расширять эксперимен- современном уровне внедре-
тальные производства». ние в народное хозяйство

Приятно отметить, что научных разработок всех
___ _ научные разработки в ин- институтов и отделов фи-

ской партии и Советского статутах и отделах нашего лиала.
государства по укреплению филиала ведутся в духе Вторая крупная задача — 
дружбы, сотрудничества со требований партии о сосре- максимальное развитие

ный съезд.
С большим интересом бы

ли -выслушаны выступления 
глав делегаций правящих 
марксистско-ленинских пар
тий. Посланцы коммуни
стов братских государств 
дали высокую оценку дея
тельности Коммунистиче-

комплексных целевых про
грамм, которые , курирует 
совет по координации на
учных исследований при об
коме КПСС. Это прежде 
всего —- «автоматизация 
технологических процессов 
и научных исследований», 
«порошковая металлургия, 
нанесение порошковых по
крытий и создание новых 
материалов», «нефтехимия», 
«геофизические методы по
иска и добычи нефти и га
за», «электроника, включая 
квантовую». Задача всех на
учных коллективов, их об
щественных организаций — 
максимально ускорить раз
витие работ по комплекс
ным целевым программам.

Важнейшими направле
ниями деятельности для 
томских ученых остаются 
развитие фундаментальных 
исследований, подготовка 
кадров высшей квалифика
ции.

В. Е. Зуев призвал со
трудников филиала прило
жить максимум знаний, 
энергии для того, чтобы вы
полнить решения XXVI 
съезда КПСС.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

ш З а  л е н и н с к и й  с т и л ь  р а б о т ы

MCI' B3 IШКАТЕЛЬНОСТИ
С горячим одобрением 

восприняли труженики Ле
нинского района решения 
исторического XXVI съезда 
КПСС. Подготовку к .нему 
промышленные предприя
тия ознаменовали реализа
цией продукции сверх пя
тилетнего плана на 11;5 
млн. рублей. 14 коллекти
вов, 279 участков, смен, 
бригад, 4.220 рабочих вы
полнили план двух месяцев 
к дню открытия съезда.

Осмысливая большие за
дачи, поставленные б доку
ментах съезда, коммуни
сты района думают над 
тем, как повысить уровень 
организаторской и полити
ческой работы в трудовых 
коллективах, сосредоточить 
'ее на. главном — достиже
нии более высоких рубе
жей.

•Партийный комитет за
вода измерительной аппа
ратуры первостепенное вни
мание уделяет ускорению 
темпов технического раз
вития предприятия. Комис
сия партийного контроля 
деятельности администра
ции с широким участием 
коммунистов, специалистов, 
передовиков производства 
поднимает ответственность 
за внедрение качественно 
новых технологических
процессов, и оборудования. 
Проводимая работа позво
лила снизить трудоемкость 
изделий, приступить к вы
пуску продукции 3 и 4-го 
поколений. Производитель
ность труда увеличилась на 
39 процентов.

На химфармзаводе парт
бюро держит под контро
лем реконструкцию пред
приятия. Борьба за техни
ческий прогресс стала 
здесь повседневным делом 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников. Е! ре
зультате прирост продук
ции на один рубль затрат, 
вложенных в техническое 
перевооружение, составил 
65 рублей. Так же целе
устремленно занимаются 
коренными вопросами тех
нического прогресса парт
организации заводов тор
гового оборудования и ре- 
.ментно-механического,

Несомненно, боевитость 
первичной парторганизации 
зависит от инициативно
сти, грамотности тех, кто ее 
возглавляет, от того, на
сколько они владеют фор
мами и методами работы с 
людьми. Сегодня авторите
тен лишь такой партийном 
руководитель, который об
щителен, скромен, такти
чен, внимателен, глубоко
вникает в суть дела, умеет 
высказать свое суждение и 
выслушать мнение других,
обладает многими другими 
качествами, и прежде всего 
— . непримиримостью к не
достаткам. Свою задачу
райком КПСС видит в том, 
чтобы помочь товарищам 
выработать эти качества.

Формы учебы многооб
разны. Это и семинары, на 
которых идет широкий об
мен опытом, и занятия в 
городской школе партийно
хозяйственного актива,
5шиверситете марксизма-ле
нинизма, и отчеты партор
ганизаций на бюро райко
ма.

Мы учитываем, что 97 
процентов секретарей в 
районе — неосвобожден
ные. Поэтому пересмотрели 
режим работы райкома, 
значительно сократили ко
личество совещаний' и за
седаний. В то же время 
представители . райкома 
партии стали чаще бывать 
в первичных парторганиза
циях, чтобы оказать прак
тическую помощь. Готовим 
методические, информаци
онные бюллетени, которыми 
б первую очередь пользу
ются те, кто впервые из
бран в партийные органы. 
При райкоме есть кабинет 
организационно - партийной 
работы, ставший своеобраз
ным методическим центром.

Особая забота ’ о качест
венном составе партийного 
актива. Так, 96 процентов 
секретарей первичных ор
ганизаций имеют высшее и 
среднее специальное образо
вание, девять из десяти —

значительный опыт партий
ной работы. Стало больше 
среди секретарей и парт
групоргов женщин, рабо
чих. В -большинстве ■—. это 
люди высокого • долга. 
Такими мы знаем секрета
рей первичных организаций 
С. А. Ярославцеву, ' И. М. 
Смирнова, И. А. Костарева, 
Т. М. Козлову и других.

Руководствуясь указания
ми XXV съезда t КПСС, мы 
постоянно нацеливали хо
зяйственных руководителей 
на овладение ленинским 
стилем работы.

Вот несколько примеров. 
Директором завода измери
тельной аппаратуры много 
лёт работает В. Ф. Хитрин- 
ский, в прошлом секретарь 
парткома. Хозяйственная и 
партийная работа дала ему 
широкий • политический 
кругозор, профессиональ
ную компетентность, на
учила быть настойчивым, 
инициативным, заботиться 
о люЯях. Виталий Федоро
вич действует в тесном кон
такте с первичной партор
ганизацией, умело соединя
ет решение хозяйствен
ных задач с повседневной 
воспитательной работой.
Предприятие на протяже
нии ряда лет работает ус
тойчиво, не раз коллектив 
выступал зачинателем цен
ных патриотических дел.

Путь от швеи до руково
дителя производственного 
объединения Томскоблшвей- 
быт прошла коммунист 
Т. В. Крестовоздвиженская. 
Хороший- организатор, вы
сокой ответственности и
принципиальности руково
дитель, душевно чуткий че
ловек, она умеет сплотить 
коллектив, опереться в ре
шении хозяйственных и 
воспитательных задач на 
партийную организацию. 
Компетентность, инициати
ва, умение использовать 
достижения передового
опыта, способность создать 
деловую, творческую атмо
сферу _ характеризуют таких 
руководителей, как. Н- М. 
Зайцев, П. Т. Драчев, Л. Н. 
Головенко, Б. И. Вьюгов.

Хорошо зарекомендовала 
себя система собеседований 
с руководителями о повы
шении ими своего идейно- 
политического уровня и 
участии в воспитании кол
лектива. Здесь мы исполь
зуем опыт Кировского рай
кома партии. . одобренный 
обкомом КПСС.

В настоящее время 96 
процентов первых руково
дителей, входящих в но
менклатуру райкома, име
ют высшее политическое 
образование или учатся в 
университете марксизма-ле- 
нинизма, в составе руково
дящих кадров увеличилось 
число специалистов высшей 
квалификации.

Кадры стали более ста
бильными — свыше 60 про
центов руководителей ра
ботает в занимаемой дол
жности свыше трех лет. И 
все же обновление идет не
прерывно. Процесс этот ес
тественный. Но его надо 
тщательно анализировать и 
вдумчиво направлять. Соз
давая резерв, мы стараемся 
заметить организаторскую 
струнку и у молодых спе
циалистов. Хорошо помога
ет формированию резерва 
аттестация руководящих
кадров.

Найти, подметить в че
ловеке организаторский та
лант — дело сложное. Но 
не менее сложно развить 
этот талант, помочь челове
ку обрести, уверенность в 
своих силах, подготовить 
его к выдвижению на руко
водящую должность.

Словом, кадры, их под
бор, воспитание — процесс, 
нуждающийся в непрерыв
ном улучшении. Как отме
чал на XXVI съезде КПСС 
Л. И. Брежнев, «права — и 
права большие — даются 
руководителям для того, 
чтобы они в полной мере 
использовали их. Но при 
этом каждый руководитель 
должен постоянно помнить 
и о своей высокой ответст
венности — ответственности 
перед людьми, которыми 
ему доверено руководить,

перед партией и народом».
В свете этих требований 

особенно заметны серьез
ные просчеты и ошибки. 
Медленно улучшается, к 
примеру, состав кадров 
среднего звена на пред
приятиях промышленности, 
строительства, транспорта, 
в сфере бытового обслужи
вания. При выдвижении 
кадров бывает поспешность, 
выдаются необъективные 
характеристики, поэтому в 
роли руководителей подчас 
оказываются слабые, безы
нициативные люди. Мы 
видим в этом и свои недо
работки.

Год назад директором 
дрожжевого завода был вы
двинут Е. А. Жильцов. Х а
рактеризовался он во всех 
отношениях положительно. 
Но оказалось, что долж
ность ему не по плечу. Ему 
не хватало настойчивости в 
достижении' поставленной 
цели, умения сплотить кол
лектив, видеть перспекти
ву. Ему помогали, но вос
пользоваться помощью он 
тоже не сумел. Дела в кол
лективе не улучшались, 
Бюро райкома партии вы
нуждено было дать согла
сие на освобождение руко
водителя завода от зани
маемой должности.

Очень важно, чтобы ру
ководитель был на высоте 
современных требований, 
умел сосредоточивать уси
лия на самом главном.. Не 
все еще глубЪко поняли 
требования партии о том, 
что нельзя успешно разви
вать производство, не за
ботясь о людях, об . улуч
шении условий их жизни, 
труда и быта. Дважды об
ком партии указывал ди
ректору и секретарю парт
кома, лесопромышленного 
комбината на серьезные 
недостатки .в содержании 
бытовых помещений и ор
ганизации общественного 
питания, а бюро, райкома 
КПСС привлекло к. персо
нальной ответственности 
виновных. Одновременно 
была оказана необходимая 
помощь. С участием секре
тарей, заведующих отдела
ми райкома партии прошли 
заседания парткома, пар
тийные и рабочие собрания, 
совещания. Был организо
ван смотр-конкурс между 
подразделениями комбина
та На лучшее содержание 
бытовых помещений. Эти 
вопросы более остро стали 
поднимать многотиражная 
и стенные газеты комбина
та. На этих проблемах со
средоточивается внимание 
при проведении бесед, ин
формаций, вечеров вопро
сов и ответов. Комплекс 
мер позволил значительно 
улучшить содержание быто
вок, организацию питания. 
За короткое время сделано 
больше, чем за многие го
ды. Многие хозяйственники 
стали ответственнее выпол
нять свои обязанности.

Понимая большую важ
ность этого вопроса, рай
ком партии не ограничился, 
разумеется, принятием со
ответствующих мер 1 лишь 
по лесопромышленному
комбинату. Мы рассмотрели 
деятельность в этом на- 
правлении партийных ор
ганизаций, хозяйственных 
руководителей заводов ре
зиновой обуви, древесно
стружечных плит, мебель
ного комбината и других 
на бюро. Намеченные меры 
сейчас проводятся в жизнь.

Осуществление задач, по
ставленных XXVI съездом 
КПСС, требует дальнейшего 
совершенствования стиля и 
методов работы райкома 
партии, повышения уровня 
руководства первичными 
партийными организациями 
в решении хозяйственных 
и воспитательных задач. 

■ Ведь если каждая партий
ная- организация, подчерки
вал Л. И. Брежнев, на сво
ем участке использует все 
резервы, наведет должный 
порядок во всем, то и дела 
всей страны продвинутся 
дальше вперед.

А. ПИМОНЕНКО,
первый секретарь Ле
нинского райкома КПСС.

хТоника
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АБОТЫ

В объединении 
С и б к а б е л ь

Более 70 бригад объеди
нения досрочно завершили 
план двух месяцев. Среди 
них — передовые бригады 
Л. Н. Хохловой, В. А. Ост- 
роухова, Г. В, Сушинского, 
Н. В. Попковой, А. Н. Жи
лина, Н. Н. Мащенко. На 
митингах, посвященных ра
боте XXVI съезда КПСС, в 
торжественной обстановке 
победителям социалисти
ческого соревнования были 
вручены . памятные пере
ходящие вымпелы. Трудя
щиеся объединения решили 
в 1961 году сверх плана 
реализовать продукции на 
100 тысяч- рублей. Ударный 
труд работников объедине
ния в дни съезда освещал
ся в спецвыпусках местного 
радиоузла, в «молниях» и 
стенгазетах. В центрах об
щественно - ' политической

работы можно было по
смотреть и послушать ра
дио- и телепередачи из 
Кремлевского Дворца съез
дов. * * *

В дни работы съезда 
труженикам объединения 
была предложена разнооб
разная программа культур
но-массовых мероприятий. 
Здесь и конкурс «А ну-ка, 
парни», и викторина «Что, 
где, когда?», и концерт дет
ской художественной само
деятельности, и выступле
ние театра миниатюр. На 
страницах многотиражной 
газеты «Томский кабель
щик» состоялась заочная 
читательская конференция 
по роману А. Иванова 
«Вражда». В общежитиях, 
в народном университете 
прошли лекции и беседы
по съездовской тематике.* * *

Под девизом «Тебе, род
ная партия, тебе, партий
ный съезд» в объединении 
прошел смотр художествен
ной самодеятельности, в ко
тором приняли участие 140 
самодеятельных артистов. 
Конечно, нс все номера бы
ли одинаковы по одаренно
сти участников и мастерст

ву, но на сцене и в зале 
царила атмосфера благо
родного соперничества и 
праздника. Первое место, 
как и ожидалось, получил 
хор цеха № 5 — дружный, 
сложившийся за время 
многочисленных выступле
ний на городских праздне
ствах, в подшефных совхо
зах. В хоре цеха № 10 за
певалой — в - прямом и пе
реносном смысле — был 
начальник цеха В. Д. Мед
ведев. Увлеченный его 
примером, хор завоевал по
четное третье место. Вто
рой награды добился кол
лектив отдела АСУ, вы
ступавший под лозунгом 
«АСУ может все — от ЭВМ 
до стиральной доски». Это 
не поэтический оборот:- в 
оркестре шумовых инстру
ментов Н. Ковалик -играла 
на... стиральной доске;

С. СМИРНОВ, 
студент университета.

Н а  л у ч ш и й  
р е ф е р а т .

В университете марксиз
ма-ленинизма обкома КПСС 
начался смотр-конкурс ре-

15 марта 19S1 года

|и, кото- 
девизом 

съезда
КПСС — 'в ^ ж и з н ь » . Его 
итоги намечено подвести в 
апреле на общеуниверси
тетской теоретической кон
ференции «Актуальные
проблемы формирования 
нового человека в свете ре
шений XXVI съезда пар
тии». До этого на факуль
тетах и в отделениях уни
верситета пройдут конфе
ренции, посвященные вос
питанию у советских лю
дей активной жизненной 
позиции в свете материалов 
съезда.

Запланированы встречи 
слушателей университета с 
делегатами форума комму
нистов, партийными, совет
скими работниками, лекто
рами обкома партии на 
темы, связанные с материа
лами XXVI съезда КПСС. 
Слушатели — пропаганди
сты, политинформаторы. — 
включаются в пропаганду 
материалов съезда в своих 
трудовых коллективах.

Н. ЛАПШИНА.

П  е  р  в  fei е  
с е м и н а р  ы

' В Томске начались семи
нары пропагандистов. по
священные изучению до
клада товарища Л. И. Бре
жнева, материалов XXVI 
съезда КПСС. В Доме поли
тического просвещения об
кома КПСС собрались ру
ководители экономических 
школ и теоретических семи
наров. О задачах по орга
низации изучения докумен
тов съезда рассказал секре
тарь горкома КПСС А. К. 
Черненко. С лекциями по 
вопросам международной 
политики КПСС Пу эконо
мической политики партии 
в период развитого социа
лизма выступили доцент 
университета: Н, .С; Черкасов 
и доцент политехнического 

•института А. И. Йолмацуй.
Здесь же состоятся семи

нары для руководителей 
школ основ марксизма-ле
нинизма, школ коммуни
стического труда, комсо
мольских политкружков и 
теоретических семинаров.

М. НИКОЛАЕВ.

Первое, что запоминается в 
шлифовально-сборочном цехе
Jtfa 1 ГПЗ-5, — это штабели колец 
для подшипников. Они разного 
диаметра. Одни л е т о  умещают
ся на ладони, другие с трудом 
удержишь двумя руками.

Две автоматические линии

Ю. Н„ Кочетов, Л. А, Зайкина и 
Н, А, Лугачева отлаживали де
сять лет назад и сейчас . обслу
живают их. За это время они 
настолько хорошо освоили про
цесс шлифования, что без всякой 
команды заменяют друг друга 
или все вместе переходят на ка
кой-то оказавшийся в напряже

нии участок линии. Бригадир 
Ю, Н. Кочетов здесь с момента 
пуска новой линии. Юрий Ни
колаевич учится в 10-м классе 
вечерней школы. Трудовой стаж 
Лидии Антоновны Зайкиной — 
тридцать лет. Нина Антоновна 
Лугачева работает шлифовщицей 
двадцать два года.

Свои производственные зада
ния передовики выполняют на 
128—140 процентов.

НА СНИМКАХ: бригадир Ю. Н. 
Кочетов, шлифовщицы Н. А. Лу
гачева и Л. А. Зайкина.

Фото В. Кровельщикова.

« Н О В О С Е Л Ь Е
О Т К Л А Д Ы В А Е Т С Я »

Начальник Ленинского 
РОВД А. А, Волков сооб
щил редакции, что на лиц, 
торгующих вблизи цент
рального рынка, составлено 
в ртом году 16 протоколов, 
которые рассмотрены на 
административной комиссии 
райисполкома.

Участковому инспектору 
дано указание тщательно 
следить за тем, чтобы ча
стная торговля целебными 
травами на рынке и возле 
него не возобновилась.

« Б Л А Г О У Х А Ю Щ И ЙКорреспонденция под та
ким заголовком была опуб
ликована в «Красном зна
мени» 20 января. Редакция Б У Н Е Т >) 
получила ответ первого се- в . • ' >
кретаря Асиновского горко
ма КПСС А. Д. Колтыкбва.
Он сообщил, что выступле
ние газеты рассмотрено на 
бюро горкома. Виновные 
наказаны в партийном по
рядке. Подобная практика 
сдачи объектов с недодел
ками осуждена.

Горкомом партии, горис
полкомом приняты меры.
Оказана помощь в завер
шении работ и устранении 
недоделок на сданных объ
ектах. В настоящее время 
все жилые дома заселены.
Детский сад готовится к 
приему ребят.

« ОТ  ВСЯКОЙ ХВОРИ»
Начальник областного

управления колхозными
рынками В. Н. Михайлов 
сообщил редакции, что по 
статье «От всякой хвори», 
опубликованной 25 января, 
приняты меры, в результа
те которых частная торгов
ля целебными травами на 
центральном рынке г. Том
ска и б переулке Карпов- 
ском прекращена. Со сто
роны администрации рынка 
усилен контроль за соблю
дением правил торговли.

« П О Г О В О Р И М

П О - Ч Е Л О В Е Ч Е С К И »
Первый секретарь Ленин

ского райкома КПСС 
А. Пимоненко с о о б щ и л ,  
что корреспонденции «Бла
гоухающий букет» и «По
говорим по-человечески», 
опубликованные 11 января 
и 17 февраля, обсуждены 
на заседании бюро райкома 
КПСС. Отмечено, что газе
той совершенно правильно 
указано ,на серьезные ’упу
щения. в работе партийной, 
профсоюзной организаций, 
руководителей райпищетор- 
га — недостаточно дрима- 
ния . уделяется подбору, 
расстановке ц воспитанию 
кадров, борьбе с наруши
телями правил советской 
торговли, повышению 'куль
туры обслуживания поку
пателей. Бюро райкома 
КПСС потребовало от руко
водства райпищеторга уст
ранить отмеченные недо
статки, повысить действен
ность социалистического 
соревнования, влияние кол
лективов на нарушителей 
трудовой дисциплины.

Ч т о  ж е ш а с  
с т р о и т ь о

«Интенсивно развивать свиноводство, расширять мощ
ности свиноводческих предприятий промышленного 
типа».

(Из «О сновны х направлений экой ом и ческого  и соц и ал ь
ного разви ти я СССР на 1981 — 1985 годы  и на период до

1990 года»).

С О В Е Т  В Е Т Е Р А Н О В  З А  Р А Б О Т О Й
Большую работу по 

воспитанию молодежи на 
революционных, боевых и 
трудовых традициях ведет 
совет ветеранов Советского 
района, который ряд лет 
возглавляет Наум Иосифо
вич Фалькович. Недавно 
городской совет' ветеранов 
заслушал его отчет и ре
шил распространить полез
ный опыт.

При районном совете ве
теранов создано шесть сек
ций: организационная,
идеологическая, военно-пат
риотического воспитания, 
по работе с подростками, по 
вопросам труда и быта. 
Действует бюро совета, ко
торое состоит из 9 человек. 
Все .члены секций имеют 
конкретные задания. Каж
дый закреплен за одной 
или двумя-тремя организа
циями.

Совет, бюро и секции ра
ботают по плану, который 
утверждается на бюро рай
кома партии, Бо всех начи
наниях и делах ветераны 
получают помощь и под
держку райкома ’ КПСС, 
райкома комсомола.

Сейчас• на предприятиях 
и в организациях района 
действует 49 советов вете
ранов, А четыре года назад 
был всего один — на ма
нометровом заводе. В этом 
году намечается создать 
еще 10 советов на пред
приятиях, в учреждениях.

Районный совет на своих 
заседаниях регулярно за
слушивает отчеты советов 
ветеранов с мест, устраива-. 
ет семинары, обмен опытом, 
проводит собрания членов 
советов. Это позволило 
оживить работу ранее без

действовавших советов на 
заводе «Сибэлектромотор», 
текстильной фабрике и ря
де других.

Активно работают советы 
ветеранов манометрового 
завода, филиала Сибирского 
отделения Академии' наук 
СССР, ТИАСУРа, Томлес- 
прома, главпочтамта, гор- 
плодоовощеторга и ряд дру
гих. Четыре первых . на
граждены в 1980 году пере
ходящими вымпелами рай
кома . партии и райкома 
комсомола, а также район
ного совета ветеранов.

Советы сосредоточивают 
усилия на идейно-полити
ческом, военно-патриотиче
ском и трудовом воспита
нии молодежи. Постоянны
ми местами выступлений 
ветеранов стали все 2 0 . об
щежитий района, агитпло- 
щадки, школы, училища.

Состоялись встречи школь
ников с Героями Социали
стического Труда Б. И. 
Степановым, О. О. Ники
форовой, Э, Б. Быковой, 
М. С. Бушуевым по проф
ориентации, Районный со
вет провел смотр всех му
зеев и комнат боевой и 
трудовой славы, участвует 
в проводах юношей в ряды 
Советской Армии.

Большую заботу район
ный совет ветеранов прояв
ляет о воспитании «труд
ных» подростков. Недавно 
этот вопрос рассматривался 
на. его заседании с при
глашением всех председа
телей советов ветеранов 
района. Решено за всеми 
«трудными» подростками 
закрепить шефов-ветера- 
нов. .

— Невозможно назвать

всех, кто заслуживает доо- 
рых слов благодарности за 
свой большой обществен
ный труд, — говорит Н. И. 
Фалькович. — Назову лишь 
некоторых. Это В. К. Пав
лов, С. М. Сгибнев, П. Н. 
Анфимова, П. В. Тропова, 
Е. В.- Ивченко, Г. А. Поно
марева, А. Фь Пасечник, 
Н. Н. Зиборов и другие.

В районном совете орга
низовано ежедневное де
журство, ветераны могут 
получить нужную справку, 
помощь. Сюда можно сде
лать заявку на проведение 
встречи с ветеранами в 
трудовых коллективах, в 
школах и училищах, в мо
лодежных общежитиях^

Разносторонняя деятель
ность совета ветеранов по
могает партийной и комсо
мольской организациям 
района успешнее решать 
задачи по воспитанию мо
лодежи.

Е. ПОНОМАРЕНКО,

В конце .прошлого года 
строители свинокомплекса 
на 108 тысяч голов сдали в 
эксплуатацию два корпуса 
—• первую очередь. С пер
вых дней января 1 основные 
силы брошены на возведе
ние второй очереди объекта. 
Это еще два корпуса: для
репродукции и откорма 54 
тысяч свиней. И лишь не
значительные недоделки, а 
вернее, переделки в сдан
ных помещениях отвлекают 
часть строителей от работы 
на программу 1981 года.

всего на 58 процентов сра
ботал Сибнефтехиммонтаж 
— из-за нераспорядительно
сти инженерно-технических 
работников этой организа
ции. «Отличились» и меха
низаторы. Представители 
треста Спецстроймеханиза- 
ция. выполнили план янва
ря-февраля на 34 процента. 
Все. это время они в основ
ном потратили на ликвида
цию своего же брака.

Что ' еще сдерживает тем
пы? С таким вопросом я 
обращаюсь к главному ин- 

Каковы же результаты женеру ведущей генподрйд-
первых месяцев? Объем 
строительно-монтажных ра
бот по генподряду выпол
нен. Освоено ' 843 тысячи 
рублей. Но своими силами 
коллективы ПМК-63 и СУ-2 
треста Томскпромстрой план 
за январь-февраль не вы
полнили.

Причина прежде всего в 
том, что объекты второй 
очереди оказались не подго
товленными к работе в 
зимних условиях. В активе 
ПМК-63 и СУ-2 большой 
задел, который создан в 
прошлом году, но нет глав
ного для интенсивной рабо
ты — тепла в строящихся 
корпусах. Грунт проморо
жен основательно, и для 
того, чтобы, к примеру, 
проложить в курпусе ре
продукции № 15 канализа
ционные стоковые желоба 
и установить перегородки, 
требуется немало усилий.

Но винить в отсутствии 
тепла генподрядчику неко
го, кроме себя самого. Ко
тельная четко работает 
уже два года. Теплотрасса 
есть. Подвести трассу, сде
лать врезку можно было, и 
это сделали. Осталось толь
ко подключить специаль
ные агрегаты СТД-300, но 
вот их-то от треста Томска 
промстрой строители : и 
ждут уже несколько меся
цев.

Отсутствие тепла сдер
живает и субподрядчиков. 
Тем не менее коллективы 
Сибэлектромонтажа, Сиб- 
промвентиляции и сантех- 
монтажники перевыполнили 
задания двух месяцев. Но

ной организации — ПМК-63 
В. Л. Балуху.

— До сих пор у нас нет 
утвержденной программы 
пускового комплекса вто
рой очереди. Конечно, мы 
знаем, что нам надо сде
лать к концу года, но все 
же без четкой программы 
работать сложно. Ее мы 
должны получить от уп
равления строительства...

Проект :— «сырой». В 
процессе строительства он 
совершенствуется. Введены 
новые объекты, но проект
но-сметная документация 
не пересмотрена, и заказ
чик не торопится это сде
лать.

Сейчас, как сказал за
меститель 'управляющего 
трестом Томскпромстрой 
М. С. Липницкий, строи
тельная площадка сузилась. 
В этом свои преимущества 
и свои проблемы, нЪ, чтобы 
их было меньше, генпод
рядчику необходим проект, 
который не будет подвер
гаться изменениям до кон
ца строительства.

— Решение этого вопроса 
— гарантия того, что в де
кабре текущего года свино
комплекс будет пущен на 
полную мощность, — под
черкнул М. С. Липницкий.

Несмотря на трудности, 
коллектив настроен выпол
нить в первом квартале 27 
процентов годовой програм
мы, то есть освоить 1 мил
лион 22S тысяч рублей. Это 
реальная задача. На ее ре
шение и направлены сей

час усилия всех участников 
строительства свинокомп
лекса.

Говоря о делах на этой 
стройплощадке, невозможно 
обойти один из главных 
объектов свинокомплекса — 
его очистные сооружения. 
Каждому понятно, какие 
последствия может вызвать 
сбой в работе этих соору
жений.

Когда сдавали в эксплуа
тацию первую очередь ком
плекса (а это было в конце 
прошлого года), плотина 
пруда-накопителя не была 
выведена на проектную от
метку. .Из-за .этого емкость 
ковша составила менее 10 
процентов проектной. Ни
чего не изменилось и нын
че. Поля орошения в ста
дии строительства, повыси- 
тельная насосная станция 
еще не - прстроена...

Как считает М. С. Лип
ницкий, сброс стоков в пруд 
до пропуска весенних вод 
проводить нельзя, ибо под 
угрозой загрязнения река 
Киргизка. Чтобы разгрузить 
пруд-накопитель,' надо вы
возить навоз в автоцистер
нах на поля близлежащих 
совхозов. Пока это лишь 
предложения.

Не решены вопросы и с 
утилизацией активного ила. 
До сих пор не отведены 
земли под поля запахива
ния (а они займут 2.360 гек
таров) и прокладку авто
дороги. Чтобы выполнить 
эти объемы, необходимо, не 
откладывая в долгий ящик, 
собраться всем заинтере
сованным лицам и реально 
распределить силы. Ини
циатива, конечно, должна 
исходить от руководства 
управления строительства.

Сейчас на свинокомплексе 
есть графики строительно
монтажных работ почти на 
все объекты. На их основа
нии разрабатываются за
дания на неделю и каждый 
день. Но, что греха таить, 
еще редко какой участок 
шагает в ногу- с этими 
графиками. Организация 
рабочего процесса не на 
высоте. Решения штаба 
стройки не приобрели силу 
приказа. Потому и возни
кают срывы то на одном, 
то на другом объекте, А 
они недопустимы, так как 
каждый сбой отдаляет вре
мя пуска второй очереди 
свинокомплекса.

Н, ПОЛА.

■>

С е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы е  к о м п л е к с ы  —  д о с р о ч н о  р.
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Б Ы Т 
НА НЕФТЯНЫХ
В А Х Т А Х

»
Работники стрежевской 

службы быта — частые 
гости нефтяников Алек - 
саыдровского района.
Впрочем, слово «гости» 
здесь не совсем умест
но. Представители служ
бы быта приезжают сю
да работать. В комбина
те бытового обслужива
ния созданы специаль
ные 'бригады, которые 
ежемесячно, согласно
графику, выезжают в са
мые отдаленные поселки, 
Они бывают • б Пионер
ном, Вахе, Катыльге. В 
Вахе организован фили
ал КБО, в котором дей
ствуют парикмахерская 
и пункт проката. Открыт 
пункт проката и для 
нефтяников Васюгана, 
где можно получить по
суду, магнитофоны, ра
диолы, музыкальные ин
струменты и т, д,

В этом году объем ус
луг, оказанных жителям *
северных районов обла
сти, увеличится на 7 
процентов по сравнению 
с 1980 годом.

А. ИННОВА,

С т р о к и  из п и с е м
«В канун 8 Марта зашла я 

в салон красоты, располо
женный на проспекте Фрун
зе, чтобы сделать прическу. 
Очередь была большая, а, 
признаться, опасалась, что 
быстрота, с которой обслу
живали клиентов, повиляет 
на качество. Человек я по
жилой, однако, и мне хочет
ся быть красиво причесанной, 
поэтому стала терпеливо 
ждать своей очереди.

Мое ожидание было воз
награждено. Стрижки и при
ческу взялась делать мастер 
Н. А. Василевская. Смотреть, 
как работает Нина Алек
сандровна — удовольствие: 
легко, быстро, каждое дви
жение выверено.

Когда появилась дома с 
новой прической, дети просто 
ахнули: «Мама, какая ты
красавица!».

Поздравьте, пожалуйста,

Нину Александровну с на
ступающим праздником ра
ботников бытового обслужи
вания.

А. УСТЮЖАНИНА * * *
«В Доме быта № I вот 

уже более 10 лет работает 
закройщицей женского платья 
Надежда Никифоровна Сю- 
бор.

После того, как она вы
полнила мой первый заказ, я, 
как и многие другие, женщи
ны, стала ее постоянной за
казчицей. Даже длинная 
очередь меня теперь не пу
гает. Ведь это еще одно при
знание того, что у Надежды 
Никифоровны золотые руки!

С каким вниманием. она 
относится к требованиям 
каждого клиента! Не навязы
вая своего мнения, умеет в 
то же время дать дельный 
совет.

Я знаю, что в своем кол
лективе Сюбор пользуется 
зох луженным авторитетом. 
Она наставник молодых за
кройщиков.

Н. СОСИИНАя,.
*  *  *

«Хочу рассказать о, работ
нице паспортного стола сту
денческого общежития поли
технического института., рас
положенного по у л. Усова, 
13-а, Любови Петровне Позд
няковой.

Помню, еще в студенче
ские годы, отдавая докумен
ты на прописку . или выпис
ку, меняя паспорт в связи с 
замужеством, я часто встре
чалась г этой невысокой 
хлопотливой женщиной.

Позже встречала ее замет
ки о паспортном режиме в 
студенческой многотиражке. 
Мне и моим подругам, дума

лось. что хлопоты Любови 
Петровны по поводу различ
ных 'нарушений паспортного 
режима, расстройства и вы
говоры недисциплинирован
ным студентам, не -сдающим 
документы на прописку, — 
все это -суета, мелочи. Только 
сейчас, когда самой, прихо
дится работать с различного 
рода, бумагами, когда порой 
подводят недисциплинирован
ные люди, по-другому оце
нила я характер нашей пас
портистки, ее трепетное от
ношение к порядки.

Недавно. возвращаясь с 
работы, я увидела, как уста
ло шла Любовь Петровна по 
улице, направляясь в одно 
из общежитий ТПИ. И захо
телось рассказаГь об этом че
ловеке, о его кропотливой и 
очень важной работе.

Близится День работников 
коммунального хозяйства. 
Это и ее праздник. нашей 
неутомимой паспортистки 
Любови Петровны, Поздняко
вой.

К, ИВАНОВА».

СССР-ТУРЦИЯ: НА ПРИНЦИПАХ 
ДОБРОСОСЕДСТ ВА

60 лет назад, 16 марта 1921 года, между РСФСР и 
Турцией был подписан договор, закрепивший отношения 
между двумя соседними странами. Договор выдержал 
проверку временем. Развитие советско-турецких отно
шений отвечает интересам двух соседних государств, 
способствует укреплению международного мира и бе
зопасности.

Немногим 
лет назад, небольшой,

НЕ МЕСТИ К Р А С И Т . »  »

Подсобный рабочий ЖКО 
манометрового завода Ва
силий Степанович Корепа
нов, по словам работающих 
рядом с ним, человек осно
вательный, слов на ветер не 
бросает, если что-то ему 
поручено — сделает.

В. обязанности его входит 
следить за чистотой на 
жилмассиве ЖКО. Профес
сия в обЩем-то у Корепа
нова скромная.’ Выгрузить 
из машины доски, краску, 
другой нужный в хлопот
ном хозяйстве ЖКО мате
риал, насыпать чистого пе
ска в детские песочницы 
летом, зимой отдолбить лед 
на тропинке, где ходят лю

ди, А если сдается новый 
дом, дел становится еще 
больше. Старые ненужные 
вещи, упаковочные . доски 
от новой мебели, выбро
шенные новоселами, — все 
это нужно убрать, чтоб не 
мешало людям. Кроме того, 
надо и малярам помочь за
вершить последние отделоч
ные работы, вымести остат
ки строительного * мусора.

Вряд ли замечают люди, 
возвращаясь после работы 
домой, что вокруг мусор
ных бачков не валяются 
скомканные бумажки, очи
стки картофеля, что возле 
подъездов чисто. Жители 
привыкли к порядку я 
принимают его как долж

ное. И отчасти ' эта привыч
ка объясняется тем, что об
служивает территорию Ва
силий Степанович—человек, 
с детства приучивший себя 
к порядку, к добросовестно
му выполнению любой ра
боты.

Т р у д о в о й  стаж, Ко
репанов’ начал еще подрост
ком в годы войны. Еще с 
тех лет осталась в нем по
требность каждое, самое 
малое, незаметное дело вы
полнять тщательно. Не по
тому, что кто-то похвалит 
или поругает,, если не спра
вишься, А потому, что Ва
силий Степанович сам себе 
— строгий, контроль.

■— Он многих /Может на

учить настоящей работе, — 
отзывается о Корепанове 
начальник ЖКО И. С. Би- 
ляк.

Вот он помогает новосе
лам перетащить вещи на 
новую квартиру (нет, не за 
лишний рубль, приплачен
ный «за старательность», а 
потому что увидел/—нужно 
помочь), вот сгребает лопа
той последнюю горстку му
сора возле бачка.

Ударник коммунистиче
ского труда, победитель со
циалистического соревнова
ния I960 года, член цехо
вого комитета ЖКО, разно
рабочий Василий Степано
вич Корепанов — действи
тельно человек основатель
ный, настоящий труженик, 

М, ДАВЫДОВА.

Ч е л о в е к д о р о г а
Учить!  П р и ч е м  всех!

На дорогах страны уве
личивается интенсивность 
транспортного потока. Пе
шеходам все сложнее ори
ентироваться. Дорога таит в 
себе неожиданности даже 
для взрослых. Ну, а для де
тей? Вот цифры. За про
шедший год на дорогах -го
рода и области пострадало 
147 детей, в 82 случаях 
виновными оказалцсь они 
сами, 20 детей погибло.

Из 95 пострадавших 
юных томичей’-’бО — школь
ники. Семь у-чащихся шко
лы № 12 явились жертва
ми и причиной семи до
рожных происшествий.
Трое учащихся школы № 16 
сами попали в дорожные 
происшествия. Побывали а 
авариях ребята из школ 
№№ 3, 6, 24, 34, 43, 48.

Согласно приказу Ми
нистерства просвещения
РСФСР в 1—8-х классах 
всех школ введено обяза
тельное обучение п р а в  п- 
лам д о р о ж н о г о  движе
ния по десятичасовой про
грамме. Госавтоинспекция 
совместно с отделами на
родного образования города 
и области проверяли эту 
работу. В классных журна
лах 1—3-х классов школы 
№ 6 отведены специальные 
страницы для записей о 
занятиях. Ребята охотно и

б  основном правильно от
вечали на вопросы прове
ряющих. В журналах 4—6-х 
классов записей о занятиях 
уже меньше. А ребята с 
трудом могут вспомнить, 
когда им объясняли прави
ла движения пешеходов. 
Что же касается 7:—8-х 
классов, то в них обучение 
вообще не ведется. Подоб
ных школ в Томске, и рай
онах области много..

Тревожит и слабая под
готовка самих преподавате
лей по вопросам дорожного 
движения. Мало что в этом 
направлении делают инсти
тут усовершенствования
учителей и горметодкаби- 
нет. Занятия с учителями 
ведутся беспланово и бес
системно. Уже в течение 
ряда лет не решается воп
рос об оформлении в инсти
туте усовершенствования 
учителей специального ка
бинета.

В настоящее время в об
ласти действуют 98 отрядов 
ЮИД. Хорошо себя зареко
мендовали они в школах 
№№ 3, 30, 43, 48 и 3-м ин
тернате города Томска.. В 
то же в$емя никак не мо
гут создать отряд юных ин
спекторов движения в шко
лах №№ 35 и 51.

Ряд лет ЮИДовцы шко
лы № 16 г. Томска были 
лучшими в области, И до 
1980 года с учащимися не 
произошло ни одного до
рожного ЧП. Но вот отряд 
распался, потому что в 
шкоде не могли найти 
в з р о с л о г о  р у к о й о д и- 
теля. Печальны последст
вия: в прошлом году трое
ребят этой школы постра
дали в дорожно-транспорт
ных происшествиях. Обрат
ный пример. Ежегодно 3—4 
ученика школы № 48 попа
дали в дорожные аварии. 
Теперь там работает один 
из лучших отрядов юных 
помощников ГАИ, ру
ководит которым Р. П. 
Маршанских. И число не
счастных случаев с детьми 
резко сократилось.

Нужны срочные меры 
для улучшения обучения 
детей правилам дорожного 
движения. Десятичасовая 
программа во всех без ис
ключения школах должна 
выполняться неукоснитель
но. Отряды ЮИД тоже 
очень важно создать всю
ду. И, конечно, стоит уси
лить пропаганду правил 
дорожного движения среди 
родителей. Ведь речь идет
0 наших детях, о их жизни.

Н. БУРАСОВЛ,
1 - инструктор ГАИ.

Во время рейда но обеспечению безопасности движе
ния особую активность проявили комсомольцы — сот
рудники госавтоинспекции. Четко несли службу Вик
тор Ковалысов, Виктор Карташов, Александр Казыр- 
ский, Виктор Пинжин.

НА СНИМКЕ: с нарушителем беседует госавтоинспек- 
тор Александр Осипов.

Фото Б. Некрасова.

С О О Б Щ А Е Т
Г А И

За п е р в ы е  д е с я ть  д н е й  м а р 
т а  в Томен© и о б л а сти  п р о 
и зо ш л о  22 д о р о ж н о -т р а н с п о р т 
н ы х  п р о и с ш е с т в и я . П о ги б л о  
6, р а н е н о  22 ч ел о в е ка .

Ш е с т ь  п р о и с ш е с т в и й  — по 
ч и н е  вод и тел е й  п а с с а ж и р 
с к о го  а в т о т р а н с п о р т н о го
п р е д п р и я т и я  N2 3 — т а к с о м о 
т о р н о го  п а р к а . Т а к , в о д и тел ь  
А . Ш о х и н , сл ед уя  с у л и ц ы  
П у ш к и н а  на  у л и ц у  В о кз а л ь 
н у ю , не п р о п у с т и л  в с т р е ч н ы й  
а в то м о б и л ь  « Ж и гу л и » . В р е 
з у л ь т а т е  на одном  из с л о ж 
н е й ш и х  п е р е к р е с т к о в  р а н е н ы  
т р и  п а с с а ж и р а  и р а з б и т ы  два  
а в то м о б и л я . Ш о ф е р  о б ъ я с н и л , 
ч т о  с п е ш и л  в ы п о л н и т ь  з а ка з .. .

В о д и те л и  Н, О рлов, А . П е т 
р о в  и В. Б а т у р и н  с б и л и  т р е х  
н е т р е з в ы х  п е ш е хо д о в . Все т р и  
нае зд а  п р о и з о ш л и  н о ч ь ю , 
к о гд а  на у л и ц а х  з н а ч и т е л ь н о  
с п а д а е т  и н т е н с и в н о с т ь  д в и 
ж е н и я , В ы во д  и з  всех  п р о и с 
ш е с т в и й  о д ин  — п р е в ы ш е н и е  
с к о р о с т и  т а к с и с т а м и , и з л и ш 
н я я  с а м о у в е р е н н о с т ь  за  р у л е м .

В ф еврал е  р а б о т н и к и  ГА И  и 
о б щ е с т в е н н о е  и н с п е к т о р а  183 
р а з  з а д е р ж и в а л и  т а к с и . То 
е сть  н е д и с ц и п л и н и р о в а н н ы м  
о ка з а л с я  к а ж д ы й  ч е т в е р т ы й  
во д и те л ь  * п р е д п р и я т и я . Ч а щ е  
в с е го  н а р у ш и т е л я м и  с т а н о 
вя тся  м ол од ы е  ш о ф е р ы . Ви* 
д и м о , в о с п и та те л ь н о й  р а б о 
т ы , ко т о р а я  п р о в о д и т с я  в 
т а кс о м о т о р н о м  п а р ке , я в н о  
^н ед о ста точ н о . Н еоб ход им  б о 
лее с т р о ги й  к о н т р о л ь  на 
л и н и й  не т о л ь к о  в д н е в н о е  и 
веч е рн ее , но и в н о ч н о е  вре 
м я.

В 1980 ГОДУ число до
рожных происшествий 
в Томске по сравне

нию с 1979 годом значитель
но возросло. Большинство 
из них совершено нетрез
выми водителями.

Проверки госавтоинспек
ции показывают, что в от
дельных автохозяйствах ра
бота по предупреждению 
аварийности поставлена
плохо. Неудовлетворительно 
ведется учет дорожных 
происшествий и нарушений 
правил движения. Никто 
не анализирует их причины. 
Далеко не все нарушители 
транспортной и трудовой 
дисциплины обсуждаются в 
коллективах. Товарищеские, 
суды, комиссии обществен
ного контроля за безопас
ностью движения остаются 
в стороне от важного дела.

Особенно характерны все 
эти недостатки для мелких

В Е ЧЕ Р ОМ В Г А Р А ЖЕ
транспортных хозяйств. Во
дители там предоставлены 
сами себе, контроль за ис
пользованием автомобилей 
отсутствует, они часто «но
чуют» по месту жительства 
водителей. Понятно, что о 
предрсйсовых медицинских 
осмотрах и речи не ведет
ся. Не случайно во многих 
автохозяйствах процветает 
пьянство, в роли ■ его орга
низаторов выступают часто 
механики, начальники тран
спортных цехов, заведую
щие гаражами.

Не так давно сотрудники 
ГАИ проверили в вечернее 
и ночное время 45 гаражей. 
В гаражах госуниверситета, 
облоио, ВЦ облстатуправле- 
ния, Ленинского райпшце-

торга, института «Томск- 
гражданпроект», ремонтно- 
строительного управления 
№ б, краеведческого музея, 
трестов Томсктрансстрой, 
Спецстроймеханизация, Гор- 
ремстрой и Томскпромстрой 
шла пьянка.

Особенно недисциплини- 
рованы водители госунивер' 
ситета. В начале января 
госавтоинспекцией был за
держан водитель Пучков, 
выехавший из гаража пья
ным. Работники ГАИ сразу 
же провели собрание в кол
лективе, наказали винов
ных. Проректору по АХЧ 
С. А. Хочу было предложе
но устранить недостатки. 
Позднее, проверяя гараж 
университета, сотрудники 
ГАИ вновь обнаружили

пьянку. Еще позднее во 
время ночной проверки бы
ло установлено, что заведу
ющий гаражом М. А. Каза
ков распивал спиртное 
вместе с водителями.

Такие примеры свиде
тельствуют, что руководите
ли предприятий не осуще
ствляют контроль за под
ведомственным автотран
спортом, не ведут среди 
водителей воспитательную 
работу. Такая . беспечность 
и безответственность чре
ваты для безопасности до
рожного движения, нередко 
оборачиваясь гибелью лю
дей, большим материальным 
ущербом. ^

А. ИВАНОВ,
начальник отделения ГАИ,

Й Н Й Л И З И Р П М  П Р О И С Ш Е С Т В И Е . . .
На пересечении проспек

та имени Ленина и переул
ка Томский были сбиты 
двое. Произошло это так. 
Пешеходы дошли до сере
дины улицы, остановились, 
чтобы пропустить тран
спорт, В ; свою очередь во
дитель автомобиля «Урал» 
затормозил , перед пере
крестком. Л. П- Сабадина с 
сыном-дошкольником пош
ли дальше. В ' это время

из-,за «Урала» и появился 
«Запорожец», которым уп- 
равлял1 Г. А, Артемьев — 
профессиональный водитель 
из автоколонны № 1974.

Согласно правилам дорож
ного движения, пешеходы 
могут переходить проезжую 
часть, только определив 
расстояние до приближаю
щейся машины и убедив-' 
шись, что не создадут по
мех движению. Это отно

сится и к нерегулируемым 
переводам. Остановившийся 
«Урал» не позволил видеть, 
что делается сзади него и 
сбоку. А женщина с ребен» 
ком и не подумала об опас
ности.

II Артемьев, подъезжая п 
переходу, не убедился в от
сутствии пешеходов перед 
остановившимся ' «Уралом». 
Он знал, что на этом уча
стке в любой момент может 
появиться пешеход, и все

же торопился проехать пе
рекресток. Большая ско
рость плюс растерянность 
водителя в ’ критический мо
мент, непредусмотритель
ность пешеходов стали ос
новными причинами этого 
происшествия.

Чаще горожане попадают 
под колеса во время попыт
ки перейти или перебежать 
дорогу перед приближаю
щимся транспортом в неус
тановленном месте. Ведь 
даже опытный водитель в 
таких ситуациях не всегда 
сможет вовремя оетановйть 
автомобиль, тем’ болеё  в 
условиях гололёда.

более десяти построенное на базе послед- 
1Т_ них достижений науки и

-  „ техники, стало подлинной
риархдльно тихии Сеиди- КуЗНИцей технических кад-
шехир, что расположен в ров для Турецкой Респуб- 
Южной Анатолии, ничем не лики. При содействии 
выделялся в ряду многих опытных советских настав- 
провинциальных городов и ников сотни бывших земле - 
населенных пунктов Тур- дельцев и скотоводов полу- 
ции, Его жители выращи- чили здесь профессии мон- 
вали пшеницу и другие тажников, электриков,  ̂ то-
зерновые культуры, выгу- карей, освоили сложнейшие 
лива ли на скупых, выж- механизмы и аппараты. Во
женных солнцем горных лее 200 турецких граждан 
пастбищах овец и коз. постигли тонкости изготов- 
Судьба аграрного Сейдише ■ ления ценного металла в 
хира коренным образом из- Советском Союзе, где они 
менялась благодаря откры- проходили производствен- 
тию в этих краях богатых но -техническое ̂  обучение, 
месторождений бокситов и . Алюминиевый завод в 

■заключенному в марте 1967 Сейдишехире — один из 
года советско-турецкому Со- объектов советско-турецко- 
глашенмго о развитии эко- го сотрудничества. Харак- 
номичесдого и технического теризуя развитие экономи- 
сотруднйчества. Осенью ческих связей между двумя
1969 года здесь появились странами, министр про
геодезисты, а спустя два с мышленности, технологии 
половиной года завод, зало- и по делам предприятий 
женный в окрестностях го- Турции Ш. Коджатопчу в 
рода специалистами из беседе с советскими журна- 
СССР и Турции, выдал пер- листами, аккредитованными

|вый турецкий глинозем, в Анкаре, подчеркнул, что 
Один за другим вступали в Искендерунекий металлур- 
строй новые цехи и ком- гический комбинат, нефте- 
плексы: электролизный, ли- очистительный завод  ̂ близ 
тейного производства, про- Измира, алюминиевый за- 
фнльный, станы горячей и вод в Сейдишехире, сернО- 
холодной прокатки, кислотный завод в Еандыр-

Сейдишехирский алюми- ме и другие совместнее 
ниевый завод — крупней- объекты олицетворяют ту- 
шее на Ближнем и Сред- рецко-советские отношения, 
нем Востоке предприятие основанные на взаимном 
данного профиля — дал в уважении и взаимопонима- 
прошлом году государству ими. Они наглядно под
значительную прибыль, п тверждают, что при нали
том числе 16 миллионов чии доброй воли две сосед- 
долларов, полученных . от ние страны с различным 
экспорта 70 тысяч тонн социально - политическим 
глинозема. Особое удовлет- строем могут успешно раз- 
воренис турецких деловых вКвать плодотворное сп- 
кругов вызывает одно не- трудничество. Крепнущие 
маловажное обстоятельство: связи между Турцией и
работая даже не на пол- СССР, заявил Коджатопчу, 
ную мощность вследствие и впредь будут- приносить 
острого дефицита энергии, пользу обеим странам и 
переживаемого страной, окажут позитивное влияние
первенец национальной на укрепление всеобщего
алюминиевой индустрии су- мира.
мол доказать свою рента- Не менее успешно скла- 
бельность. По мнению спе- дываются и советско-турец- 
циалистов, сейдишехирский кие отношения в области 
завод имеет большое буду- торговли. В обмен на тра-

|щее. связанное с дальней- диционные товары турец- 
шим расширением пооиз- кого экспорта — шерсть, 
Бедственных мощностей. изюм, цитрусовые, орех- 

■Уникальное предприятие, фундук, скот, а также не-

С о ю з 

с и о н и с т о в  
с р а с и с т а м и

МАПУТУ. В Кейптауне 
состоялось сборище сио
нистов и расистов, про
ходившее под девизом 
«Израиль — ЮАР. Со
трудничество во имя 
войны». Выступая на
нем, член президентского 
совета ЮАР Дж. Пенн
призывал 'усилить по
мощь Тель-Авиву, по
хвалялся участием юж
ноафриканских «добро
вольцев» в военных дей
ствиях против арабов.

Израиль и ЮАР, за
явил Пенн, имеют общих 
врагов в лице ООН, Ор
ганизации африканского 
единства и арабов из 
ОПЕК.

Духовное родство и 
единство целей расистов 
и сионистов находят свое 
проявление в растущих 
всесторонних связях ме
жду Преторией и Тель- 
Авивом. Свыше *250 юж
ноафриканских фирм, 
пишет иоганнесбургская 
газета «Стар», состоят 
членами палаты эконо
мических отношений ме
жду Израилем и ЮАР. 
Капиталовложения ЮАР 
в израильскую промыш
ленность увеличиваются 
в среднем на 50 проц. в 
год. Товарооборот между 
этими странами за по
следние два года удвоил
ся и приблизился к 200 
млн. долларов.

Спецслужбы обеих 
стран имеют соглашения 
об обмене разведыва
тельной информацией. 
Офицеры израильской 
армии, по данным юж
ноафриканской печати, 
участвуют в подготовке 
южноафриканских ка
рателей для борьбы с

(намибийскими патриота-

---- --------------------------------

которые промышленные
изделия — СССР снабжает 
турецких партнеров .метал
лообрабатывающими стан
ками, горнодобывающей и 
дорожной техникой, ком
плектным оборудованием 
для ряда отраслей про
мышленности.

Начавшийся год стал 
весьма удачным в плаке 
советско-турецких связей в 
области культуры. Анкар- 
ский государственный театр 
оперы и балета порадовал 
зрителей премьерой балета 
Чайковского «Лебединое 
озеро». '“Этот спектакль 
стал еще’ одним примером 
успешного творческого со-, 
дружества советских и ту
рецких мастеров искусств и 
заметным событием в 
культурной жизни Турции.. 
Напряженная И вдохновен
ная работа советских хо
реографов, балетмейстеров, 
и музыкантов приносит, по 
словам режиссера-поста- 
новщика балета Э. Сунал, 
зримые плоды. Теперь, ска-, 
зала она, мы с нетерпением, 
ждем приезда композитора 
А. Меликова и других 
представителей многонацио
нального советского искус
ства, чтобы вместе с ними 
завершить подготовку дру-- 

. того балета — «Легенда о 
любви». ■

С большим успехом* про
шла в Анкаре выставка 
произведений современной, 
советской живописи. Эста
фету культурных контактов 
должны в скором времени 
подхватить балетная труп
па Большого театра, Госу
дарственный академический 
симфонический оркестр Со
юза ССР. Ведущие соли
сты анкарского балета в 
свою очередь будут гастро
лировать в СССР, а турец
кие кинематографисты при
мут участие в фестивале 
фильмов своей страны в 
Советском Союзе.

Выступая на XXVI съезде 
партии, Генеральный секре
тарь ЦК КПСС Л. И. Бре
жнев заявил: «Мы готовы
развивать далее добрые от
ношения с нашим, соседом 
Турцией...». Свою готовность’ 
Страна Советов Подкрепля
ет конкретными делами, 
конструктивным вкладом в 
укрепление советско-турец
кого сотрудничества.

В. КУДЕЛИН, 
корр. .ТАСС.

Анкара.

Ш Щ

Правящая хунта Сальвадора ужесточает репрессивные 
меры, направленные на то, чтобы подавить борьбу ши
роких народных масс за свободу и демократию.

НА СНИМКЕ: так выглядят сегодня улицы многих 
городов Сальвадора.

Фото АНН—-ТАСС.

Совместное коммюнике-
ТРИПОЛИ, Агрессивные 

планы американского им
периализма, направленные 
против арабского народа 
Палестины и других араб
ских народов,* представляют 
серьезную угрозу не толь
ко странам Ближнего Во
стока, но .и всего мира, го
ворится в совместном ли
вийско-никарагуанском ком
мюнике, опубликованном 
здесь по завершении офи
циального визита в Ливию 
министра иностранных дел 
Никарагуа Мигеля д’Эското.

Стороны решительно осу
дили капитулянтскую поли
тику нынешнего египетско

го руководства, предавше
го интересы арабов и за
ключившего сепаратные 
кэмп-дэвидские соглашения, 
отвечающие лишь интере
сам американского импе
риализма, сионизма и меж

дународной реакции.
Ливия и Никарагуа, ука

зывается в коммюнике, 
считают, что решение пале
стинской проблемы — глав
ного вопроса ближневосточ
ного урегулирования — 
возможно только при уело* 
вии полного признания за
конных прав арабского на
рода Палестины, в том чис
ле права на создание соб
ственного независимого го
сударства.

Ливия и Никарагуа за
явили о своей поддержке 
борьбы всех прогрессивных 
сил, выступающих против 
агрессивных планов амери
канского империализма и 
его приспешников во всех 
районах мира, подчеркнув 
свою солидарность с борь
бой патриотов юга Африки 
против апартеиду и расиз
ма.

В С Т Р Е Ч А  В Б У Д А П Е Ш Т Е
БУДАПЕШТ. Первый се

кретарь ЦК ВСРП Я. Кадар 
принял сегодня находяще
гося здесь Генерального 
секретаря Компартии США 
Г. Холла. В ходе встречи, 
прошедшей в сердечной 
товарищеской атмосфере,

они обменялись . мнениями 
по актуальным проблемам 
международной жизнщ
международного коммуни
стического и рабочего дви
жения, а также по вопро
сам отношений между дву
мя партиями.

ИВ Н В Я Я Ш  |1.Ш|!М!1_иЦШВД№
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К Р А С Н О Е  ЗНАМЯ: 15 марте 1981 года

ПЕРВЫЕ В СИ5ИРСК0М НЕВЕ л е т и ю

Начало века.- Вездесущие 
газеты приносят б  Т омск 
удивительные новости: че
ловек на аэроплане продер
жался в воздухе 12 секунд. 
—Пролетел первые 36 мет
ров. ...Перелетел из города 
в город. ...Пе'ресек Ла-Манш. 
Имена братьев Райт, Блерио, 
Делагранжа, Фармана бу
доражат Европу, весь мир. 
Передовые люди России се
туют: и в области авиации 
страна плетется в хвосте.

Но вскоре вести о полетах 
во Франции Михаила Ники
форовича Ефимова убежда
ют: русские — прекрасные 
летуны! За короткое время 
русский авиатор установил 
мировой рекорд продолжи
тельности полета с пассажи
ром,' победил на междуна
родных состязаниях- в 
Реймсе, Ницце, Вероне, Бу
дапеште...

Первым авиатором, дока
завшим в Томске публичные 
полеты, был Яков Иванович 
Седов, Любопытна судьба 
этого простого человека.

Спортсмен - велосипедист, 
он вслед за М, Ефимовым и 
С. Уточкиным уехал во 
Францию с надеждой стать 
авиатором. Однако летное 
обучение стоило немалых 
денег, и ejiy удается с по
мощью друзей устроиться 
лишь механиком в ангары. 
Ефимов, ставший шеф-пило
том Севастопольской авиа
школы, пригласил опытного 
специалиста своим «помощ
ником по технической час
ти».

Летом 1911 года Ефимов 
собирался демонстрировать 
полеты' в городах Сибтфи, 
Дальнего - Востока и Ман
чжурии. В .Харбин отправил 
аэроплан, но командование 
Шкоды не отпустило его в

длительную поездку. Тогда 
Михаил Никифорович пред
ложил редакции газеты «Но
вая жизнь» приобрести аэ
роплан и организовать поле
ты Я. И. Седова.

Надо.. сказать, что Яков 
Иванович времени не те
рял. Хорошо о о бо и л  техни
ку пилотирования. Ефимов 
был доволен своим учени
ком, высоко ценил его бес
корыстную любовь к летно
му делу, скромность,' при
родную сметку.

Восторженно принимают 
авиатора сибиряки и даль
невосточники. Седов пишет: 
«Летал осторожно. Чудес не 
показывал. Успех полный!» 
Еще бы! В Харбине, Влади
востоке, Благовещенске, Ир
кутске он был первым пи- 

-лотом, который убедил. лю
дей в победе над стихией.

От полета к полету креп
ли мастерство и уверенность 
авиатора. Народ валом валил 
на полеты. Сборы позволили 
рэ-ссчитаться за «Фарман». 
Из Томска Яков Иванович 
пишет учителю: «Теперь ле
таю на собственном аэро
плане. Совершенно растерян 
от гостеприимства сибиря
ков. Как они радуются поле
там!»

Вспыхнула Балканская 
война. Седов добровольно 
сражается на стороне Болга
рии. Вернувшись в Россию 
опытным воздушным бой-

афиши в Томске извещали: 
продаются билеты на поле
ты авиатора А. А. Василье
ва.

В ту пору Александру 
Алексеевичу было 28 лет. 
Родом он из Тамбовской гу
бернии, окончил Казанский 
университет. В Петербурге 
молодой юрист увлекся ави
ацией и уезжает в летную 
школу Луи Блерио. Дипло
мированный и талантливый 
летчик уверенно занимает 
одно из ведущих мест среди 
русских авиаторов. На ави
ационной неделе завоевыва
ет почти все призы, устанав
ливает рекорды высоты, ско
рости -полета, плавного и 
точного спуска. Ему единст
венному удалось завершить 
перелет Петербург — Моск
ва.

...В Томске погода не балу
ет. , Низкие тучи, дождь, 
сильный ветер. Несмотря на 
то, что полеты откладыва
ются, желающих посмот
реть знаменитого- авиатора 
не убывает. Билеты не до
роги: «всем предоставляется 
возможность быть ближай
шим свидетелем победы че
ловека над стихией».

С полетами на ипподроме 
ничего не получается. Через 
двадцать дней, 11 . августа, 
Васильев решает взлететь 
на площади у летнего сада. 
Помешала неисправность. В 
моторе заело клапан. Огром-

цом, работает на заводе Ще- ные языки пламени и оглу- 
тиннна летчиком-испытате- 
лем. В этой должности он 
оставался и после револю
ции до аварии в 1923 году.
Более 40 лет проработал в 
авиационной промышленно
сти. Дожил до глубокой 
старости. Умер в 1964 году 
в Ленинграде,

В июле 1912 года яркие

шктельные выхлопы едва 
не привели к пожару.

В воскресенье, 12 августа, 
томичи с раннего утра спе
шат к летнему саду. Пест
рая, яркая толпа, город ни
когда не видел такого 
скопления людей. День вы
дался прекрасный. Всех 
м у ч а е т  о д и н  в о п р о с :

«Полетит или не полетит?» 
Васильев — энергичный, с 
мягким пытливым взором 
на выразительном, немного 
смутлом лице — улыбает
ся, довольно потирает руки. 
Заботливо обходит «Блерио», 
осматривая каждую части
цу своего детища. Он до
волен, надеется вознагра
дить томичей за долгое ожи
дание.

Народу прибавилось. Люди 
попроще стоят за кольцом 
оцепления. Мальчишки обле
пили все столбы и деревья. 
Крыши близлежащих домов 

.усыпаны зрителями.
Аэроплан плавно отделя

ется от земли.
— Летит! Ура! — гремит 

над городом. Люди, опья
ненные успехом авиатора, 
кричат, машут руками. Каж
дый сознает, что присутст
вует при знаменательном 
событии. Человек летит по 
своей воле, куда захочет!

После приземления публи
ка бросается на поле” Ва
сильев счастливо улыбается, 
горячими рукопожатиям'1 
отвечает на приветствия со 
всех сторон.

Васильев вновь садится 
на сиденье аэроплана. За 15 
минут поднимается на 1.000 
метров. Затем стремительно 
снижается. Вновь знакомый 
рокот мотора, взлет, краси
вые восьмерки. Аэроплан 
красиво вырисовывается на 
фоне уже темнеющего неба.

— Себя я всецело возна
градил этими полетами. Ду- 

■ маю, так же и сибиряков! — 
заявил Александр Алексее
вич репортеру газеты.

...Так на заре развития 
отечественной авиации про
исходило покорение сибир
ского неба.

в : с м е л и .

К  2  0  
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С недавних пор девятнад
цатое ремонтно-строитель
ное управление Томского 
горремстройтреста имеет 
честь быть фасадным. Его 
работники на специализиро
ванной экономической осно
ве заботятся об улыбчивом 
лице старинного сибирско
го города, на котором вре
мя и невзгоды оставили до
вольно глубокие морщины. 
Можно смело сказать, что 
СУ-19 занимается космети
кой этого самого лица, 
правда, пока еще б -цен
тральной части города. И 
это, может быть, даже хо
рошо. т"

Архитек*у]шыё памятни
ки со всеми их атрибутами 
образно называют застыв
шей музыкой, остановлен
ным мгновением. Б этой 
.с е я з и  бесконечно меняю
щаяся жизнь выдвигает пе
ред нами два злободневных 
тезиса: Томск в течение го
да красив по первому ос
лепительному снегу и в зе
лени распустившихся де
ревьев, а охра с суриком— 
краски попросту неэлегант
ные. С их помощью неверо
ятно трудно сохранить пер
возданный колорит много
численных ;каменных строе
ний; * Под охрой' и суриком 
«остановленные мгновения» 
обретают вид, прямо ска
жем. аляповатый.

Дело, однако, идет с про
мышленной • разворотливо- 
стью, грим накладывается 
на всю, как говорят, катуш
ку. Б архитектурно-плани
ровочном управлении гор
исполкома ремонтникам за
дают соответствующий тон, 
и они неуклонно следуют в 
фарватере творческих ис
кании.

—■ Или с творчеством, из
вините, худо, — возмуща
ется томич М. Н. Гаркаев, 
•— или ремонтники порта
чат.' 'Взгляните, к. примеру,

12.15 м ар та. «Вы зов»
1-9-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

15 м ар та . • П ремьера. сп е к 
так л я  «^Кестокость» — 19.

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
16 м арта. В . помещ ении 

ДК подш ипникового заво д а — • 
«Дамских, дел м а с т е р » — 19-30.

15 м арта. Больш ие эстр ад 
ны е п рограммы с  участием 
Галины Ненаш евой и Л ьва  
Лещ енко — 12, 16, 19.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

15 м арта. «Маленький се р 
ж ан т»  — 10-50. «Федора» — 
9. 12-:40.  14-20, 16-10, 18-10,
20. 21-45.

16 м ар та. «Ф едора» — 9
10-50. 12-40, 14-20, 16-10, 18-10, 
20, 21-45.

имени М ГОРЬКОГО
15 м арта. «Кто есть  кто» —

на здания того же горис
полкома и Дома офицеров—• 
форменное безобразие на 
фоне неусыпной заботы о 
старине. Архитектурные де
тали из специальных сортов 
песчаника, по замыслам 
прежних зодчих, как нель
зя лучше гармонировали с 
каленым кирпичом.. Теперь 
их почему-то вымазали 
краской, они кричат, рвут, 
как выражаются художни
ки, из ансамбля, раздража
ют взгляд. Да и неряшли
во всё сделано, с потеками.

— О вкусах не спорят, 
— спокойно замечает по 
этому поводу главный ар
хитектор города Н. К .'Яков
лев.
, Да, признает он, у ре» 
монтникрв наблюдаются 
просчеты и откровенный 
брак, слабоват контроль со 
стороны архитектурно-пла- 
ниррвочного управления. 
Да ведь посудите сами: 
один художник штатный к 
этому делу приставлен. К 
тому же с худ материала ми 
не ' ахти как. Покрыли -од
но из старинных зданий 
силикатной краской для за
щиты от окружающей сре
ды, а оно уже спустя четы
ре года смотреться не ста
ло. Пробовали чистить кале
ный кирпич пескоструйны
ми аппаратами, да лишь 
вековую защитную пленку 
разрушили: не тот, видимо, 
песок. Словом, проблемы 
на каждом шагу, йотому 
вот охра с суриком выруча
ют. Не на века, конечно, 
но что-то делать надо.

О вкусах, вероятно, и в 
самом деле не спорят. Если 
творение архитектора, ху
дожника, рабочего-дизайне-

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. «Долгая мочь» 
(две сер и и ). — 8-30,. 11, 13-30, 
16. 18-30, 21. Зал кинохрони
ки: «Трудная Олимпиада в
Лейк-Плзсиде»,  «И сп ы т атель
ный срок»,  «Счастья» — 9 ,
10-05, 11-10, 12-15, 13-20, 14.-25, 
15-30.

Ш марта.  «Поддни© сви д а 
ния» — 8-35, 10-30, 1.2-25,
14-20, 16-15, 18-10, 20-05. 22,
«Кто ест ь  кто» — 8-40, 10-20, 
12, 1.3-40, 15-20, 17. 18-40,
20-20, 22, Зал  кинохроники: 
«На XXV! с ъ е з д е  КПСС» —
14- 25. 17. «Трудная Олимпиа
да в Лейк-П лзсиде»,  «Испы
тательны й срок»,  «С частье»  — 
9. 10-05,  11-10,  12-15, 13-20,
15- 30 . ✓

«ОКТЯБРЬ»
16 м ар та. Мультсборник

No 87 — 10-30. «Долгая ночь»
(две серии) — 8-40, 11-10.
13-40, 16-10, 18-40, 21-10. «Кто 
ест ь  кто» — 8-35,  12, 14, 16,
18, 20, 21-50.

16 м арта.  «П узы рьк и» — 
10-30 «Гражданин Леш ка» — 
9. 10-50. '1 2-40 ,  14-30. 16-20,
18-  10, 20, 21-50. «Поздние сви 
дания» — 8-40,  12, 14, 16,
17-50, 19-50,  21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
15 м ар та. «Возьм и меня с 

собой» — 14-10. «Р еван ш » — 
9. 10-40,  12-20, 14-10, 16, 17-40,
19- 20, 21. «Ш есть  ты ся ч  кило
метров страха»  — 9. 10-40,
12-20, 16. 17-40,  19-20, 21.

ра не претендует на обще
ственное признание, камер
ный характер поисков мало 

t кого интересует. Например, 
знакомый краснодеревщик 
дядя Миша всю изготовлен
ную для личного • интерьера 
мебель от табуреток до вы
чурной горки хи платяного 
шкафа вымазал охрой.. Но 
на заказ — извините, тща
тельно полирует, лакирует, 
наводит, так сказать, при
личествующий марафет.

•— А как же, — удивля
ется он. — обчество осудить 
может, а похвалят — само
му приятно, гордость имею.

Профессиональную гор
дость, по всей . вероятности, 
имеют и архитекторы с фа- 
садниками. Правда, столь 
высоким чувством они . не 
совсем ловко давят, судя 
по многочисленным звонкам 
в редакцию, на психику то
мичей, Обчеству, как выра
жается дядя Миша, не нра
вятся не только реставраци
онное . художество фасад- 
ников, но и рекламные по
туги архитектурно-плани- 

■ ровочного управления: мно
гие сетуют, что вот, мол, 
даже стерильной прозрач
ности стекла в магазине 
«Товары для дома» ' закра
шены до неузнаваемости. 
Реклама, понятное дело, — 
двигатель торговли, но за
чем Же по старцие да дви
гателем: говорят, эти стек
ла везли из И т а л и  и, 
были позднее к стек
лам приставлены спе
циальные штатные люди, 
которые неустанно наводи
ли на них . блеск. Наверное, 
современная реклама боль
ше подходит для современ
ных зданий из стекла и бе
тона,

Может, • прислушаться к 
слову и разуму дяди Ми
ши? Ведь для людей же, а 
не для плана. Охра — кра
ска,- конечно, надежная. В 
сочетании с тяжелым сури
ком получается весомо, 
грубо, зримо. Только вот 
две тенденции, соседствую
щие в настоящее время в 
архитектонике Томска, ни-

Д Л Я  В А С ,  

Б О Р О Д А Ч И
Современным молодым лю- 

дзм ,  отращ иваю щ им бороды, 
недеш ево стоило бы это у в 
лечение, ж иви они в п етров
ское  время. Пришлось ‘ бы 
ежегодно платить пошлину и 
носить с собой «квитанцию» 
— медный кругляш разм ером 
в тр ехкоп ее чн у ю  монету. Точ
но такой же,  какой поступил 
в нум изм атическу ю  кол л ек 
цию Велмнолукского истори
ко-революционного м у зея .  На 
лицевой стороне зн а к а  — 
изображение носа, усов  и бо
роды, на оборотной — надпись 
«деньги взяты ».

Известно, к ак ую  войну о б ъ 
явил Петр Первый бородам. 
Эпизод из популярного ф иль
ма, когда царь собственноруч
но с р е за е т  бороды боярам, 
основан на реальном событии': 
оно произошло на приеме в 
Преображенском дворце в а в 
густе  1698 года.

Но за п р е т  не был кат его 
рическим, Он относился то л ь
ко к городским ж ител ям ,  да и 
те могли отк уп иться пошлиной. 
Царь, надо полагать,  увидел 
к этом источник пополнения 
к азны  и плату установил по 
тем временам • вы соку ю , К 
примеру, с чиновны х людей 
и торговцев взи м ал о сь  69 руб
лей в год, с ям щ ик ов  и и з
возчиков —■. 30 рублей,  А
бородаты е к р естья н е  обязаны  
были платить по копейне при 
въе зд е  в город и вы е зд е  из 
него.

Об этом напомнил старин
ный медный зн ак ,  подаренный 
Вели колук ском у м у зею  одним 
из собирателей. Дары энту
зи астов  краеведения — основ
ной источник пополнения ну
мизм атической коллекции х р а 
нилища, в которой е с т ь  р е д 
ине монеты, выпущ енны е 
Лжедмитрием, Стефаном Бзто- 
рнем, арабские Дирхемы V I11—• 
!Х веков.

М. AM АЕЦ, 
корр.  ТАСС.

Вели ки е Луки,
П ско вск ая  область .

Полет первого космическою корабля с челозском 
па борту явился величайшим событием X X  века, 
началом новой эры в истории науки. Проложил 
путь в космос гражданин Советского Союза Юрий 
Гагарин.

НА СНИМКАХ: памятник Юрию Гагарину на 
Ленинском проспекте в Москве; в павильоне 
«Космос» па ВДНХ; фрагмент памятника Юрию 
Гагарину.

Фото В. Собровина.

ДЛЯ АВИАПАССАЖИРОВ
В агентстве Аэрофлота для 

удобства пассажиров органи
зована продажа билетов до 
пункта назначения и обрат
но. На обратный путь мож
но взять фглеты До Таш
кента, Симферополя, А5ша- 
Аты, Фруйзе, Новокузнецка, 
Новосибирска, Колпашева и 
Стрежевого. Билеты^ До 
пункта назначения берут
ся за 15 дней, обратно — 
за месяц. Справки по теле
фону 4^12-93. *

В общественной 
приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. 
Фрунзе. 103, в кабинете 
№ 3) по вторникам — с 
16 до' 19 часов, по пятни
цам — с 10 до 13 часов.

На предстоящей неделе 
прием ведут члены совета 
общественной * приемной: 
во вторник, 17 марта, — 
Г. П. Голышева, замести
тель начальника вычисли
тельного центра по назна
чению пенсий и пособий; 
в пятницу, 20 марта, — 
Ю .. В. Попырии, начальник 
следственного отдела Том
ской областной прокурату
ры.
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Ф и з и ч е с к а я

д о с т о я н и е
Всесоюзному комплексу 

ГТО 50 лет. Корреспондент 
ТАСС Г. Хачкованян обра
тился к начальнику глав
ного управления физиче
ского воспитания населения 
С п о р т к о м и т е т а  СССР 
Л, Иванову с просьбой рас
сказать, как отмечается 
этот юбилей,

— Рожденный по инициа
тиве Ленинского комсомола 
б марте 1931 года в качест
ве основы советской систе
мы физического воспитания 
комплекс ГТО на всем про
тяжении своего полувеково
го существования успешно 
служит благородной цели— 
содействовать укреплению 
здоровья людей, ins, подго
товке к труду и обороне 
Родины, — сказал Иванов. 
— Нынешние нормативы 
комплекса, введенные де
вять лет назад, имеют сей
час шесть ступеней, что 
позволяет выполнять их 
миллионам людей от семи 
до шестидесяти лет и стар
ше.

Праздник ГТО — это 
праздник для всех. Подго-г, 
товка к юбилею началась 
еще в прошлом сезоне мас
совыми стартами по летне-, 
му и зимнему многоборью 
комплекса. Подсчитано, что 
в олимпийском году Б

культура — 
в с е о б щ е е
стартах первого этапа этих 
соревнований участвовало 
рекордное число физкуль
турников — свыше 45,5 
'миллиона и 18,5 миллиона 
выполнил^ нормативы ГТО.

— Юбилей ГТО, f -  под
черкнул Иванов, — отме
чается после знаменатель
ного события в жизни со
ветских людей — XXVI 
съезда КПСС. Вдохновляю
щей программой созидания 
стал Отчетный доклад съез
ду Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища- Л. И. 
Брежнева, в котором ска
зано: «Физическая культу
ра должна входить в повсе
дневную жизнь широких 
слоев населения и особенно 
детей»,

В принятых на съезде 
«Основных направлениях 
экономического и социаль
ного развития СССР на 
1981—1985 годы и на пери
од до 1990 года» записано: 
«Активно развивать массо
вую физкультуру и спорт, 
способствовать более широ
кому внедрению их в по
вседневный быт советских 
людей. Усилить физкуль
турную и спортивную рабо- 

. ту среди детей и молоде
жи. Эффективнее использо
вать спортивные сооруже
ния».

Этот . программный доку
мент партии раскрывает 
новые возможности для по
вышения качества и эф
фективности работы по фи
зическому воспитанию на
селения, поможет значи
тельно оживить массовунэ 
физкультурно - оздорови
тельную работу среди тру
дящихся. Решить эти зада-, 
чи необходимо с помощью 
комплекса ГТО.

В принятом ЦК ВЛКСМ 
и Спорткомитетом СССР 
совместном постановлении 
«О 50-летии Всесоюзного 
физкультурного комплекса 
«Тотов к труду и обороне 
СССР» рекомендовано про
водить в . течение всего 
юбилейного года, старты 
многоборцев ГТО, спортив
ные праздники, массовые 
кррссы и эстафеты.
•В Москве будет проведено 

торжественное заседание, 
посвященное юбилею ГТО. 
Для тех, кто ведет актив
ную работу по внедрению 
комплекса, учрежден на
грудный знак.

Идёт подготовка к Все
союзному празднику ГТО, 
который состоится в ок
тябре в Кишиневе. В его 
программе финальные со
ревнования первенства
СССР по многоборью ком
плекса ГТО на призы - га
зеты «Комсомольская прав
да», организация - выставки 
«50 лет ГТО».

ПРОИСШ ЕСТВИ Я МУЖЕСТВЕННЫЙ ПОСТУПОК
В зимний Еечер супруги 

Г. А. Алиев и Н. В. Скопко 
вышли из своего дома, ос
тавив в нем хозяйничать 
двух маленьких детей: че- 
тырехяетнюю Вику и семи
месячную Оксану. Ушли, 

как не сливаются в ту г о ии здбыв даже выключить
неувядаемый 
цветок^

поэтический

Б. ДРОЗДОВ,

электрический камин. Во 
время детской шалости ка
мин с открытой спиралью

оказался опрокинутым...
Возвращаясь из магазина, 

Скопко увидела свой дом в 
огне. Открыла дверь — на 
пороге стоит старшая дочь. 
Но к детской кроватке, где 
кричала младшая, мать уже 
не пустил огонь...

На помощь прибежал опе
ратор НГДУ Васюганнефть 
Борис Селиверстов. Он, не

раздумывая, кинулся в 
горящий дом. Но внутри 
было так дымно, что ему 
приблизиться к девочке не 
удалось. Тогда он разбил 
окно и через него снова 
проник в горящую комка ту.

Только успел Селиверстов 
выскочить с девочкой на 
улицу, как уже весь дом 
исчез в пламени. В тяже-

’ лом состоянии, с ожогами 
Оксану доставили в больни
цу Томска, где продолжа
лась борьба за ее жизнь.

Ват чем обернулась ха
латность родителей, кото
рые, конечно же, благодар
ны Б. В. Селиверстову за 
мужественный поступок.

Д. НОВОСЕЛОВ.
г. С треж евой.

ВОСКРЕСЕНЬЕ. 15 марта 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «В р ем я». 8 .50 . «Ж и

вы е сказан и я ». г^илъгл-кон
церт. П ередача -из Риги. ГГ30 
«Будильн ик». 10.00. «Слтдау 
С оветск ом у С ою зу!» 11.00. 
«Здор овье». 11.45. «У тренняя 
почта». 12.15. «С ельский час». 
13.15. «М узы кальн ы й  к и о ск » .
13.45. «Сегодня — День р а
ботников ж илищ но-ком м у
нального х о зя й ст в а  и бы то
вого обслуж и ван ия н асел е
ния». В п ер едаче приним ает 
уч асти е министр бы тового 
обслуж и ван и я населен и я
РСФСР И. Г. Д уденков. 14.00. 
«По ваш и м  п и сьм ам ». М у
зы к ал ьн ая  програм м а. 14.45. 
«Коробейники». Д окум ен таль
ны й телеф ильм . 15.05. М. Дяр- 
Фаш. «П роснись и пой». 
Ф и льм -сп ектакль М осковского  
театр а  сатины . 16.45. М ульт
ф ильм. 17.00. Ч емпионат СССР 
по хок к ею . «К р ы лья С ове
тов» — ЦСКА. 19.15 . «М еж ду
н ародная п ан о р ам а» .. 20.00. 
«Клуб ки н оп утеш естви й ».
21 .00 . «В р ем я». 21 .35 . «Это 
бы ло недавн о...» . Р а сс к а з ы в а 
ет  С. В. О бразцов. 22 .25 . М еж 
дународны е сор евн ован и я по 
кон ькобеж н ом у спорту. М уж 
чины. М атч ‘СССР — Н орве
гия. П ередача со стади он а' 
«Динамо». 2-3.00. В сесо ю зн ы е 
сор евн ован и я по боксу . Ф и
нал. П ередача из Риги. 00 .00 . 
Новости.

ПОНЕДЕЛЬНИК. 16 марта 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
ч 8.00 . «В р ем я», 9 .05. «В го
ст я х  у ск азк и » . «М орозно». 
Х удож ествен н ы й  фильм. 10.45. 
«Клуб ки н оп утеш естви й ».
11.45. Новости.

С 11.50 до 14.30 — п ер ер ы в. 
,14.30. Н овости. 14.50.1 К 60-ле- 
тию  со дня подписания До
говора о друж бе и б р атстве  
м еж ду РСФСР и Турцией. До
кум ен тальн ы й  Ф ильм «По 
Турции». 15.05. И гр а е т '• к вар 
тет  имени Ш остакови ча. 15.35. 
«Р одн ая природа». 16.00 . К у
бок мцра п'° лы ж ном у спор ту . 
Трамплин. 90  м етров. П ереда
ча из Н орвегии. 16.30. «Экран 
соби рает друзей ». 17.20. Ю 
125-летию  со дня рож дения. 
« Р а сс к а з ы  о ху д о ж н и ках» . 
М. Вр убель. П ередача 1-я. 

ТОМСК
17.55. «Р еш ен и я XXVI -съ ез

да КПСС — в ж и зн ь» . «На 
п одъем е». Р а сс к а зы в а е м  о 
к ол л екти ве с о в х о за  «Коло- 
минский» — инициаторе об
ластн ого  СОР и я .

МОСКВА
18.25. «П ятилетка и кол

лекти в».
ТОМСК

19.00. Новости.
МОСКВА

19.20. «Зори П ариж а». Худо
ж ествен н ы й  фильм. («М ос
ф ильм». 1936 г.). 21 .00 . « В р е
м я». 21 .35 . «К инокам ера см о т
рит в мир». 23.05 . «Сегодня в 
мире». 23.20 . Ч емпионат СССР 
по водном у поло. ККФ (Б аку)' 
— «Динамо» (Алма-Ата).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. «Б ер еч ь наподное до
бро». Б еседа . 19.45. «А льм а
н ах кин опутеш естви й ». 20.05 . 
Н овости. 20.20. Т елеви зи он 
ный клуб «Х удож ествен н ая 
сам од еятел ьн ость» . У н ас в 
го стях  тан ц евальн ы й  к о л л ек
тив народного ан сам бля п ес
ни и тан ц а «Сибиринка».
20 .45 . П рограмма доку м ен 
тал ьн ы х ф ильмов.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО

16 м арта. «Примите теле
грамму h долг» — 15. «Огарева, 
6 » — 9, 10-40, 12-2*0, 14-10,
16, 17-40, 19-20. 21. «Предсе
датель» — 9, 12. 16-30, 19-30.

«ПИОНЕР»
15 марта.  Мультфильм

«Принцесса подводного цар
ства» — 9, 10-30, 12, 13-30,
15. «Огарева,  б» — 16-30,
18-20. 20-10, 21-50.

16 м арта. «З вездн ое лето»
— 9, 10-30, 12. 13-30, 15. «Ре-
г'цмг» _  16-30, 18-20, 20-10
21-50.

«СИБИРЯК»
15 марта.  «Принцы-лебеди»

— 9-20,  «Р еван ш » _  11. 12-40, 
14-20, 16. 37-40. 19-20, 21.

16 м арта, «Ниркачонок» — 
9-20. «Однажды двадц ать  лет 
сп у ст я»  — 11. 12-40, 14-20, 16, 
17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

15 марта,  Мультсборник 
No 64 — 11, 13. «Особо важное 
задание» (две серии) — 15, 13, 
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

15 марта.  «Ты только не 
плачь» — 14. «Среди корш у
нов» — 16, 18. «Белое солн
це пустыни» — 2 0 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

15 м арта. «Точна отсчета»  — 
15. «Особо важное задание»
(две серии) — 17, 20.

ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ 
В ДНИ ШКОЛЬНЫХ КАНИКУЛ С 24 НО 31 МАРТА 
24, 30 (вечер) Тирсо де Молина

«РЕВНИВАЯ К СЕБЕ САМОЙ»
25 (утро), 27 (утро),

- 30 (утро) С, Прокофьева, Г, Сапгир
«КОТ В САПОГАХ»

25 (вечер), 27, 29 (утро), 31 
, Премьера

«В ДОРОГЕ»
26 (утро), 28 (утро), 31 (утро)

«КОНЕК-ГОРБУНОК»
26 (вечер)
Премьера

В. Розов

И. EvfmoB

28 (вечер) 
Премьера

«ПОСЛЕДНИЕ»
М. Горький

Лауреат Ленинской премии 
Г. Марков, О. Шим

«БЫЗОВ»
29 (вечер) А, Яковлев

«РОДИТЕЛЬСКАЯ СУББОТА»
Главный режиссер театра — заслуженный деятель ис

кусств РСФСР, лауреат Государственной премии РСФСР 
Ф. ГРИГОРЬЯН.

Начало спектаклей: вечерних — в 19 час. 30 мин., ут
ренних — в 12 часов.

Билеты продаются в кассе ежедневно, с 10 до 20 часов
Принимаются заявки на коллективные посещения.
Телефоны: заместителя директора — 2-21-60, главною 

администратора — 2-21-46, кассы — 2-29-04.

Бюро по трудоустройству населения совместно с вновь 
организованным мостостроительным отрядом № 101 
приглашают на постоянную работу: плотников, мон
тажников, копровщиков, электромонтеров, машинистов 
кранов автомобильных, железнодорожных, на пневмо- 
колесном и гусеничном ходу; машинистов бульдозеров, 
тракторов, компрессоров, передвижной электростанции, 
экскаваторов; кочегаров, золыциков, мастеров, старшего 
бухгалтера, бухгалтеров, инженеров-мостовиков, а .также 
лиц, не имеющих строительных специальностей.

При мостостроительном отряде имеется филиал учеб
ного пункта, где можно получить специальности мон
тажника, плотника и бетонщика.

Кроме того, лиц, не имеющих специальности, мосто
строительный отряд направляет в технические школы 
Минтрансстроя, где готовят следующих специалистов: 
машинистов кранов автомобильных, железнодорожных, 
козловых, на пневмоколесном и гусеничном ходу; ком- 
пресеорщиков, электромонтеров., электрогазосварщиков, 
трактористов, бульдозеристов, кочегаров, слесарей.

Срок обучения — от 2 до 6 месяцев. За время' обуче
ния сохраняется средняя заработная, плата.

Одинокие обеспечиваются общежитием^ семейным 
предоставляются благоустроенные квартиры в пос. Побе
да в течение 1—2 лет.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, — в бюро по
трудоустройству.

Городское профессиональ
но-техническое училище 
№ 6 связи объявляет прием 
учащихся (для обучения 
по специальности «монтаж
ник радиоаппаратуры», на 
базе 10 классов).

Учащимся выплачивается 
стипендия — 30—37,5 руб
ля в месяц. Срок • обучения 
,— 8 месяцев. Окончившим 
училище будет предоставле
на работа на заводе изме
рительной аппаратуры.

Начало занятий — в мар
те.

С заявлениями обращать
ся по адресу: г. Томск, пр. 
Ленина, 181, ГСПТ# № 6 
(телефон 2-22-78):

Физико - математический 
факультет ТГПИ им. Ле
нинского комсомола пригла
шает своих выпускников на 
юбилейный вечер встречи, 
посвященный 50-летию ин
ститута.

Встреча состоится 26 мар
та.

Регистрация участников — 
с 10 часов утра в главном 
корпусе института.
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зя й етва  — 3-43-75, 3-43-50, отдела науки и учебных заведений —. 3-43-63,  отдела информации — 3-43-32, 3-31-22, отдела сове тского  строительства  и бы та — 3-41-65, 3-06-31,  отдела писем
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